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Материалы агентства

В Финляндии готовят решение об окончательном изъятии всех детей 
Завгородней
Судья административного суда г. Хельсинки Рейя Суни 15 октября оправдала изъятие новорожденного от россиянки 
Анастасии Завгородней, потому что «папа может хлопнуть по попе». При этом финская полиция незаконно заставила 6-
летную дочку Веронику свидетельствовать против собственных родителей. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщил 
финский правозащитник Йохан Бекман.

По его словам, Завгородняя получила решение административного суда г. Хельсинки, в котором отклонена её просьба 
вернуть детей. Суд решил, что всем четверым детям, включая новорожденного, грозит жестокость со стороны отца: «Папа 
может хлопнуть по попе». Против самой Анастасии никаких обвинений нет.

«Информация о том, что „папа хлопнул по попе“, появилась в школе якобы со слов старшей дочки Вероники, которая 
финский язык знает плохо, — напомнил Бекман. — Анастасия и её муж уверены, папа никого не хлопал, а недопонимание 
возникло из-за того, что девочка вообще не понимает, о чем идёт речь».

«На днях Веронику на участке финской полиции допрашивали против собственных родителей. Причем на финском языке. 
Допрос вела полицейская без психолога или представителей социальной службы. Анастасия сегодня видела видеозапись 
допроса. Она шокирована, так как у ребёнка постоянно спрашивают одно и то же — „Твоя мама тебя не избивает?“. 
Вероника сама не понимает вопроса и не понимает, ответить да или нет», — пояснил правозащитник.

Руководитель органов опеки г. Вантаа госпожа Анна Кантель-Форсбум уже заявила в финских СМИ, что 
её администрация готовит решение об окончательном изъятии всех детей Анастасии. Однако мать с отцом продолжают 
борьбу против финского произвола. В частности, они положительно восприняли информацию о том, что в Финляндии 
создано «Октябрьское движение» против ювенальной юстиции, а также о том, что в Москве у финпосольства в очередной 
раз пикетируют для освобождения жертв ювенальной юстиции Финляндии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30187.html

Выбор сделан, обновления губернаторского корпуса не будет: Михаил 
Нейжмаков об итогах выборов
Политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков прокомментировал прошедшие 14 октября в России выборы.

Итоги губернаторских выборов вполне предсказуемы. Белгородский губернатор Евгений Савченко давно и твёрдо 
контролирует свой регион, обладая большим авторитетом. В Новгородской области и Приамурье с действующими 
губернаторами соперничали не самые сильные кандидаты. На определенный риск власти шли в Рязанской и Брянской 
областях. Здесь позиции губернаторов считались не столь прочными, а снятие с дистанции сразу нескольких политиков, 
претендующих на протестный электорат (на Брянщине действующий глава Николай Денин остался с главным конкурентом 
Вадимом Потомским и вовсе один на один) часто приводит к массовому голосованию за последнего оставшегося 
кандидата с репутацией оппозиционера. Тем не менее, власти поступили весьма дальновидно. Оппозиционных кандидатов 
в губернаторы, уже получивших регистрацию и преодолевших муниципальный фильтр, они не снимали с выборов через 
суд. Так, Игорь Морозов в Рязанской области снял свою кандидатуру по договорённости с соперником. А если кандидат 
сходит с дистанции без скандала, а избиратель ещё не разогрет предвыборной кампанией оппозиции, то простые граждане 
скорее проигнорируют выборы, чем предпочтут массовое протестное голосование. На Брянщине свою роль сыграл 
и «варяжский» статус Вадима Потомского. Возможно, какую-то долю поддержки действующему брянскому губернатору 
принесла история с попыткой лишить его регистрации в качестве кандидата. Но тот факт, что именно Денин был самым 
уязвимым из всех вступивших в предвыборную гонку коллег, показывает результат Вадима Потомского — будучи 
«варягом», он, по официальным данным, получил около 30% голосов, а в областном центре лишь ненамного отстал 
от соперника.

В принципе же, первый залп губернаторских выборов после их возвращения еще раз показал, что их результатом 
в ближайшем будущем станет не обновление губернаторского корпуса, а повышение шансов действующих глав сохранить 
свои посты. Если в эпоху назначений Кремль ещё мог делать смелые кадровые шаги, то теперь ему проще ставить 
на проверенных действующих глав.

Выборы в Законодательные Собрания также не принесли особых сюрпризов. Регионы, где 14 октября прошли 
соответствующие выборы, являются достаточно стабильными, чтобы вызывать у властей серьёзные опасения. Три из них 
возглавляются губернаторами-«старожилами» (Пензенская область, Краснодарский край и Удмуртия), причём твёрдо 
контролирующими ситуацию (что демонстрировали и результаты выборов в Госдуму по этим территориям). Глава 
Сахалинской области Александр Хорошавин находится у власти меньшее время, но достаточно хорошо укоренился 
в регионе. Губернатор Саратовской области Валерий Радаев, хотя и занимает свой пост лишь с апреля 2012 года, но его 
назначение как раз не создало, а погасило конфликт элит.
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Несколько особняком стоит ситуация в Северной Осетии. По предварительным данным, здесь «Единая 
Россия» побеждает, но получает наименьший результат из всех регионов, где прошли выборы заксобраний 
(около 44%), а пришедшие вторыми «Патриоты России» — самый высокий результат среди оппозиционных 
партий на уровне регионов (около 26%). Причина проста — в республике выборы по сути, отразили 
внутриэлитный раскол. Как уже приходилось писать, лидер списка «Патриотов России» Арсен Фадзаев — 
олимпийский чемпион, экс-депутат Госдумы РФ, в 2003 году избиравшийся от этого же региона в парламент 
по одномандатному округу. В 2007 году показателем его влияния стали выборы в городское собрание 
Владикавказа — там поддержанная им группа «Новая сила» по числу проведённых депутатов ненамного 
отстала от сторонников тогдашнего мэра города (11 мест против 13 соответственно).

Выборы в региональные заксобрания — по сути, «референдум о доверии» губернаторам. Результаты «Единой России» 
на этих выборах связаны, прежде всего, с ситуацией в регионе, а потом уже с федеральной политикой. В предыдущих 
электоральных циклах была такая закономерность. Партия власти набирает максимальный запас сил и популярности 
к федеральным парламентским выборам, так как они являются «репетицией» президентских. То есть, результат 
«медведей» на думских выборах так или иначе оказывается привязан к рейтингу президента, который даже в худшие 
времена всегда выше, чем у этой партии. А затем на первых же после президентских региональных выборах результаты 
обычно оказывались ниже — все предыдущее десятилетие мало кто из губернаторов мог похвастаться даже в пределах 
своего региона поддержкой большей, чем у Путина. Сейчас ситуация немного другая. К парламентским выборам-2011 
единороссы подошли не на пике поддержки, а в самом разгаре её падения. В их результате, учитывая очень вялую 
федеральную предвыборную кампанию, больше региональной составляющей. Поэтому, как мы и прогнозировали сейчас 
падения поддержки единороссов по сравнению с федеральными парламентскими выборами и не произошло. Напротив, 
в ряде регионов наблюдался её рост. Этот рост имел место и в тех регионах, где уровень административного давления 
на избирательный процесс признаётся наименьшим.

На хорошие результаты «Единой России» повлияла и не самая высокая явка во многих регионах (в последнее время, 
высокая активность избирателей чаще работает против партии власти).

В любом случае, нынешние региональные выборы ещё раз показали, что слухи о «последних днях» «Единой 
России» сильно преувеличены. Как уже приходилось писать весной, рано хоронить неубитого «медведя».

Из муниципальных предвыборных кампаний обращают на себя внимание не столько вполне предсказуемые итоги выборов 
мэров Химок или Калининграда, сколько результаты на выборах депутатов муниципального уровня. В областных центрах 
«Единая Россия» также смогла улучшить свой результат — по сравнению с думскими выборами, а часто — и по сравнению 
с предыдущими парламентскими. Можно вспомнить, например, об итогах выборов городской Думы Твери, где в марте 2009 
года имел место один из самых заметных провалов «медведей». Тогда они получил лишь 29,44% голосов против 49,18% 
у КПРФ. Сегодня единороссы лидирует с результатом в 41,3%, за ними следует КПРФ с 18,72% голосов и «Справедливая 
Россия» с 17,82% голосов. Собственно, три года назад власти сами помогли коммунистам, отстранив от участия 
в предвыборной гонке «Яблоко», а также местные движения «Союз избирателей» и «Родители за будущее детей», 
созданные местными популярными политиками и активно развернувшими предвыборную кампанию. Это только накалило 
обстановку и спровоцировало рост протестного голосования. Сегодня прогубернаторские политтехнологи такой ошибки уже 
не допустили. Кроме того, в первую ройку «Единой России» на этот раз был включен экс-мэр Твери Олег Лебедев (в 2009 
году он находился в заключении, на поддержку его сторонников претендовала организация «Родители за будущее детей»). 
Напротив, оказавшись в ситуации более жесткой конкуренции за протестный электорат, КПРФ голоса потеряла. Сказалось 
и разочарование части избирателей трёхлетним пребыванием коммунистов в городском парламенте.

Напротив, активную кампанию провела «Справедливая Россия». В 2009 году местное отделение этой партии считалось 
одним из «филиалов» непопулярной в городе областной администрации, поэтому испытывала недоверие части 
оппозиционных избирателей. Сегодня же и команда справедливороссов оказалась достаточно известной — во главе списка 
стояли Алексей Чепа и Елена Драпеко.

На муниципальном уровне смогли проявить себя старые непарламентские партии. Например, «Патриоты 
России» при выборах в Совет депутатов городского округа Янтарный (Калининградская область) даже обошли 
«Единую Россию» (36% против 27% голосов) и победили в 4 из 6 одномандатных округов. Костяк депутатов-
победителей составили лица, связанные с янтарной индустрией. Стоит отметить, что здесь подспорьем для 
оппозиции стала очень высокая для муниципальных выборов явка (67,66%). Для сравнения интерес 
к выборам мэра Калининграда проявили лишь около 20% избирателей. В Первоуральске (Свердловская 
область) партия «Яблоко», в список которого вошли люди, близкие к мэру города Юрию Переверзеву, заняла 
второе место с 20% голосов.

В ряде городов достигли успехов и новые партии. Например, в Свердловской области. Так, в Березовском на выборах 
городского Совета получила 14% голосов Российская экологическая партия «Зелёные» (опередив КПРФ), в Каменск-
Уральском набрала 9% голосов Партия пенсионеров России. В Карачаево-Черкессии в городе Карачаевск список 
«Коммунистов России» опередил КПРФ (8,54% против 8,08%). Многие уже поспешили объяснить этот казус 
расположением данных о партиях в избирательном бюллетене — «Коммунисты России» оказались выше, чем «старая» 
Компартия. Но много ли примеров, чтобы за спойлер голосовало больше людей, чем за искомую, «свою» партию? Обратим 
внимание — в ряде регионов наряду с КПРФ шли на выборы «Коммунисты России» и Коммунистическая партия 
социальной справедливости, но подобная аномальная путаница случилась только в Карачаевске. Кроме того, в Карачаево-
Черкессии «Коммунисты России» вели собственную предвыборную кампанию, выпуская видеоролики с критикой КПРФ. 
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На выборах в Черкесске это даже стало причиной жалоб представителей Компартии в территориальную избирательную 
комиссию. Простейшие спойлеры, которые надеются, что их перепутают с крупной партией, как правило, наоборот, 
избегают обретать собственное лицо и как-то заявлять о себе до выборов. Скорее, причина «карачаевской аномалии» 
в другом. Возможно, успех «Коммунистов России» в Карачаевске можно объяснить тем, что их список в этом городском 
округе возглавили представители семьи Маршанкуловых, ещё несколько лет назад очень влиятельной в этой местности, 
хотя и со сложной судьбой некоторых её членов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30188.html

В школьных программах естествознания должны преподаваться только 
научные теории: мнения блогеров
 Депутаты от фракции «Единая Россия» предложили     изменить школьную программу по истории и включить в неё помимо 
теории Дарвина религиозную теорию происхождения человека. Об этом «Русской службе новостей» рассказал депутат 
Госдумы от фракции «Единая Россия» Вячеслав Лысаков. «Теория Дарвина в учебниках фигурирует как единственная. 
Эта теория имеет ряд серьёзных вопросов, и это не аксиома. Имеет смысл познакомить школьников с разными теориями 
происхождения человека, в том числе, имеющими религиозное происхождение», — сказал он.

Координатор международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос по 
теме «Нужно ли в школах изучать религиозную версию происхождения человека?».

Результаты опроса по теме «Нужно ли в школах изучать религиозную версию происхождения человека?»

Вариант ответа Число участников опроса,  давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, нужно давать школьникам разные версии происхождения человека 385 19% 

Нет, не нужно. В школьных программах естествознания должны 
преподаваться только научные теории

1398 69%

Трудно ответить 127 6%

Свой вариант ответа 154 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Александр Бесклубов:

Преподавать в школе две взаимоисключающие теории преступно. Молодым, растущим умам, нужно вкладывать материал, 
с полной уверенностью в нём. А так, это путь к раздвоению личности,- к шизофрении.

Евгений Пелевин:

Так давайте преподавать две дополняющие друг друга теории. Библейскую версию и гипотезу о внеземном происхождении 
человека. Тем более что доказательств - более чем достаточно. Не придётся сначала показывать черепа доисторических 
людей, а потом выбрасывать их как фальшивку. Артефактов выше крыши. А то, что человек неземного происхождения - это 
уже для всех аксиома. Существование человека противоречит теории эволюции Дарвина, т.к. по его теории, выживает 
самый сильный, самый приспособленный, тот, кто может быстро видоизменяться. Эта теория подходит всем обитателям 
нашей планеты, кроме человека.

Сколько времени надо детёнышу человека, чтобы начать жить самостоятельно? Уметь защитить себя, самостоятельно 
добыть пищу, устроить жилище и пр.? Он ходить-то начинает в год, и то еле-еле.  Когда наступает половая зрелость? А 
сможет ли женщина сама выносить и родить? А если родит, сможет ли защитить себя и своего ребёнка, прокормить? Все 
животные могут, кроме человека. Это же очевидно.  Я уже не говорю о куче болезней, которым подвержен человек и 
которые начисто отсутствуют у животных. А отсутствие зубов, когтей, копыт, шерстяного покрова, обоняния? Да человек 
просто не может ориентироваться в пространстве. Звери моментом находят дорогу домой, птицы летят на юг и не нужен им 
компас, рыбы легко находят свои нерестилища. А человек?  И почему? Да просто он чужак здесь, это не его дом.

Сергей Стрельников:

Какие научные факты опровергают теорию Дарвина о происхождении видов? Наоборот, последние открытия в генетике 
только подтверждают правильность этой теории. А вот библейская история о сотворении мира, не имеет вообще ни каких 
доказательств, как и существование самого Бога и других сверхъестественных сил, в них нужно просто слепо верить и всё, 
только потому, что так сказали. 

Slava Parkov:
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Разница между теорией эволюции и "другими теориями" состоит в том, что есть факты, которые обобщены теорией 
эволюции. В принципе можно изложить факты, и попросить учеников их обобщить, и в идеале они должны придти к теории 
эволюции. Другие "теории" основаны на принципе - раз я так сказал, значит, так оно и есть. Во времена Дарвина теория, 
что мир был создан за 6 дней, была официальной. Дарвин не сказал - мы долго верили в это, теперь давайте будем верить 
в мою придумку. Он привёл факты и убедил учёных, что он прав. Так что пусть сначала убедят нас с фактами, что всё было 
как написано в Библии, а потом уже включают в программу школы, а не наоборот.

yuriy hitrov:

Почему человек не мог зародиться таким же путём, как и все первичные организмы, и микроорганизмы, созданные на 
Земле природой? Почему, в частности, природа смогла создать человекообразную обезьяну, а человека нет? Я лично 
подозреваю, что Дарвин основывался на коренном отличии человека от иного животного мира из-за его разумности, а 
значит, без эволюции тут обойтись не могло... Правда, в ту пору Дарвин ещё не знал, что человек не единственное 
разумное живое существо. А есть ещё и дельфины, например.

Андрей Гробовенко:

Нужно не просто зубрить какие-то там теории, а учить подвергать их научному анализу. Вот тогда на фоне Дарвина все 
остальные будут выглядеть довольно бледно, и не придётся задаваться такими вопросами, преподавать - не преподавать.

Boris Margulis:

Эволюция человека до сих пор продолжается. Когда-то, я был в тевтонском замке в Латвии, уже точно не помню, не то в 
Сигулде, не то в Цесисе и обратил внимание на рыцарские доспехи, по размерам напоминающие детские. Экскурсовод 
сказала, что в те времена люди были намного ниже ростом, чем сейчас. Человек меняется. И то, что наши далёкие потомки 
будут выглядеть иначе, я не сомневаюсь.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 15 октября. В нём приняли участие 2023 блогера, оставивших 810 комментариев по 
теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, культуролог, кандидат философских наук из Германии Лариса Бельцер-Лисюткина считает, 
что если кто-то готов внушать детям в 21-м веке, что человека слепил господь бог из пыли и праха, то «в добрый путь, на 
долгие года». «Только не надо говорить, что это из-за происков империалистов Россия никак не может построить у себя 
дороги, компьютеры и наладить нормальное управление государством. Россия тендирует в сторону фанатичного 
политизированного ислама, а не к миру ХХI - го века», - отмечает эксперт.

В то же время Валерий Ломакин, преподаватель теологии из Волгограда полагает, что теория происхождения человека, и 
креационная, и эволюционная, обречены, остаться теориями, или гипотезами, и не стать законом, потому что научный 
метод, основанный на эксперименте, очень тесен и очень слаб для описания такого явления.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30191.html

США ослабевают в постоянных войнах за господство: мнение
Эксперт ИА     REX   по проблемам военной и национальной безопасности, кандидат технических наук Рачья Арзуманян 
обращает внимание читателей и экспертов на статью «Отречение от     меритократии". Рецензия на     книгу Кристофера Хэйса   
"Сумерки элит. Америка после меритократии".Дмитрий Дробницкий  , Terra America.  

«Рекомендую одолеть статью-обзор. Прямо-таки "вихри враждебные веют над ними...", - будущими Социалистическими 
Штатами  Америки, если верить автору статьи, который, уверен, добросовестно подошел к подготовке рецензии. Как тут не 
вспомнить Костана Заряна и его характеристику США и СССР как двух систем, являющихся зеркальными отражениями - 
пусть даже в искривленном зеркале - в противоборстве-танце кружащих вокруг одних и тех идей, паттернов и с одной и той 
же судьбой. Фатальной судьбой, судя по всему. Последние мысли о противоборстве и далее от меня, как бы, не Заряна. 
Ниже одна из интересных цитат статьи. Актуально для Армении, где этап меритократии был успешно преодолен за пару 
лет и объясняющий, почему Тигран Саркисян не прав - на теоретическом и методологическом уровнях.

"Кристофер Хэйс вводит свой железный закон меритократии: «Рано или поздно неравенство, порожденное 
меритократической системой, станет настолько большим, что свернет механизмы вертикальной мобильности». И далее: 
«Те, кто могут залезть по лестнице достаточно высоко, найдут способ вытянуть ее за собой наверх или избирательно 
спускать ее вниз для своих друзей, союзников и родственников, чтобы те могли вскарабкаться наверх. Иными словами, 
всякий, кто говорит “меритократия”, говорит “олигархия”».

Юрий Юрьев, политконтруктор:

Любые войны за господство требуют силы. Поначалу хватает силы денег. А потом - приходит пора силы массовых армий. А 
массовые армии со времён Рима - тяготеют к социализму и общинности, чтобы "вдовий надел" не смел отобрать никто. А 
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кто смеет его отобрать - моментально лишается легионеров, тотчас ищущих новых вождей. Этот вечный цикл борьбы 
народов и элит - никогда не прерывается, ведь меритократия имеет не только качественное выражение в виде элит, но и 
количественное, в виде легионов, способных быстро заменить элиты на собственные. Ныне США начали и успешно 
продолжают войну за "коммерческий ислам", против "социального ислама". Мир социального ислама - уничтожается США и 
исламскими деспотиями, чтобы превратиться в средневековую дикую коммерцию без малейших признаков социализации 
общин. Чтобы любой бандит мог объявить себя эмиром, уничтожить просвещённых духовных вождей и хоть 
приватизировать Мекку. Но в среде наступающих армий США и блока НАТО - тем временем растёт интерес к социализму. 
Чтобы не стать следующими жертвами, ослабев в боях. 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30189.html

Зачем России нужен финансовый мегарегулятор: мнения
Экс-министр финансов России, глава Комитета гражданских инициатив Алексей Кудрин сообщил, что получил 
предложение возглавить финансовый мегарегулятор.

«Да, предложение поступало, но я пока не готов подробно обсудить его», — сказал Кудрин в кулуарах Всемирного 
форума в поддержку демократии, отвечая на вопрос, поступало ли ему предложение возглавить финансовый 
мегарегулятор.

Ранее первый вице-премьер Игорь Шувалов поручал Минфину провести совещания с заинтересованными ведомствами 
по вопросу создания финансового мегарегулятора и доложить о результатах обсуждения в правительство. Сейчас 
деятельность банков регулирует Банк России, остальных — Федеральная служба по финансовым рынкам (ФСФР).
Позже Минфин предложил создать мегарегулятор на базе ФСФР и ЦБ, который заработал бы в конце 2013 года — 
начале 2014 года. Против этой идеи выступает Минэкономразвития.
На прошлой неделе об идее создания финансового мегарегулятора высказался президент Владимир Путин, 
потребовав не затягивать с этим вопросом.

Кудрин, возглавлявший Минфин 11 лет, был отправлен в отставку в конце 2011 года из-за разногласий с Дмитрием 
Медведевым, занимавшим тогда пост президента. После увольнения Кудрин неоднократно высказывался с критикой 
в адрес политики Медведева. При этом экс-глава Минфина не высказывался против действующего президента 
Владимира Путина, который, в свою очередь, называл Кудрина «членом команды» и «близким другом».

Зачем России нужен финансовый мегарегулятор?

Михаил Делягин, директор Института проблем глобализации в России, доктор экономических наук:

Создание мегарегулятора просто повышает эффективность регулирования финансовых рынков, потому, что если банк 
может работать и на фондовом рынке и на рынке классических банковских услуг, то регулирование тоже должно быть 
таким же — комплексным. Но если идеология регулирования заключается в том, что в России не должно быть никакой 
организации и Россия должна, как выразился господин Дворкович, «платить за стабильность американской финансовой 
системы», то создание дополнительного института ничего не изменит. Идеологию институтами не меняют.

Создание мегарегулятора повысит эффективность государственного регулирования экономики, но не изменит характер 
этого регулирования. Это техническая мера, но не принципиальная. Мне представляется большой ошибкой организация 
финансового мегарегулятора в структуре Банка России, потому что это повлечёт расширение его независимости на фоне 
умаления полномочий правительства.

Независимость национального банка хороша тогда, когда в стране всё в порядке, наблюдается бурный экономический рост 
и требуется лишь просто подстёгивать экономическую активность. А когда нужно спасать экономику, независимость 
Центробанка — опасное явление. Мне представляется, что лучше было бы организовать данный регулятор в составе 
правительства. Пусть это и вызвало бы внутренние конфликты, потому что Банк России сохранял бы формальную 
независимость, но эта сложность носит уже сугубо прикладной характер. Тем не менее, финансовый мегарегулятор, 
похоже, будет создан и во главе его планируется Кудрин. И это будет очень скверно, поскольку управленческая 
эффективность этого человека известна, как известна и его убийственная для российской экономики склонность 
к либеральному фундаментализму. Но если он встанет во главе этого регулятора, то потери для российской экономики 
будут значительно больше, чем от его отсутствия.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Мегарегулятор это единственная, на сегодня, возможность забрать ЦБ под управление государства, без изменения 
Конституции и закона о ЦБ. Фактически, речь идет о возвращении правительству возможности печатать деньги, управлять 
собственным эмиссионным центром. Отдать такой ресурс под управление Кудрину выглядит крайне сомнительным. Кудрин 
известен своим жёстким монетаризмом, это человек, который являлся идеологом размещения ЗВР в США и ЕС, Кроме 
того, именно благодаря его усилиям экономика наполнена финансами лишь на четверть, кредиты в ней крайне дороги, 
фактически он являлся могильщиком реального производственного сектора и среднего класса. Это как лису поручить 
охранять курятник.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30190.html

Проект «Стратегии государственной национальной политики Российской 
Федерации»: мнения
ИА     REX   опубликовало проект (принят за основу рабочей группой по подготовке Стратегии государственной национальной 
политики Российской Федерации Совета при Президенте Российской Федерации по межнациональным отношениям 
27 сентября 2012 года) Стратегии государственной национальной политики Российской Федерации.

ИА REX: Что можно сказать о проекте «Стратегии государственной национальной политики Российской 
Федерации»?

Александр Саверский, президент «Лиги пациентов», юрист, общественный деятель:

Задача по разработке мер, направленных на совершенствование работы органов государственной власти 
по предупреждению межнациональных конфликтов намного уже, чем должна быть Стратегия государственной 
национальной политики Российской Федерации, которую необходимо разработать и утвердить в соответствии с Указом 
президента РФ № 602 от 07.05.2012. Даже в самом тексте Указа нет позитива — он наполнен словами «преступность», 
«преступные группы», «конфликты», их урегулирование, экзамены и т.п. Ничего, кроме взаимной агрессии и создания 
барьеров, это не вызывает. Конечно, мы должны изучать культуру друг друга, и малочисленные народы, живущие в России, 
должны знать русскую культуру, но и русские должны иметь систему взаимодействия с другими народами. Понятно, что 
совсем недостаточно для решения этой проблемы, чтобы дети разных народов читали 100 отобранных книг.

Мы должны противопоставить агрессивности искренний интерес другу к другу, знание друг о друге, внимание к проблемам 
друг друга и, если даже не помощь во всём, то сочувствие, понимание и желание помочь или порадоваться вместе. 
Поэтому Стратегия, по моему представлению, должна включать в себя систему мер, направленных на заботу народов друг 
о друге, как внутри страны, так и вне страны. ЗАБОТА — ключевое понятие, которое я предлагаю рассмотреть не только, 
как отношение народов друг к другу, но и как основу политики государства и по отношению к гражданам, и по отношению 
к народам. Заботливое государство массово не может вызывать агрессии у его граждан и партнёров! Россия — сильная 
страна и может позволить себе заботиться о других, тогда и у неё самой пребудет смысла существования, что может стать 
даже национальной идеей, — ЗАБОТА ДРУГ О ДРУГЕ!

Эдуард Афонин, профессор Национальной академии государственного управления при президенте Украины, доктор 
социологических наук:

На мой взгляд, проект «Стратегии государственной национальной политики Российской Федерации» что-то уж очень 
напоминает советские политические и хозяйственные решения с характерными формулировками: обеспечить за счёт 
сохранения, принятия, совершенствования, расширения, повышения, формирования, развития, принятия ...

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/30192.html

Ставрополье и Украина договорились о развитии туризма в курорты 
Крыма и Кавминвод
Сотрудничество в области туризма между Ставропольским краем и Украиной стало предметом обсуждения на встрече 
председателя правительства Ставрополья Юрием Тыртышовым с генеральным консулом Украины в Ростове-на-Дону 
Виталием Москаленко. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе краевого министерства экономического 
развития, вице-губернатор Ставрополья предложил увеличить встречные потоки туристов на курорты Крыма и Кавминвод с 
открытием авиарейсов из аэропорта Минеральных Вод в Киев и Донецк.

Как отметили в Минэкономразвитии края, Юрий Тыртышов назвал сотрудничество в области туризма одним из наиболее 
приоритетных направлений для взаимодействия сторон. Генконсул Украины согласился с необходимостью возобновления 
прямого воздушного сообщения между Ставропольем и крупными украинскими городами Киевом и Донецком. Он заметил, 
что после проведённой модернизации пропускная способность международного аэропорта в Донецке существенно 
увеличена. Аэропорт Кавминвод также недавно был модернизирован, после чего стал значительно комфортабельнее.

В ходе встречи также обсуждена судьба санатория «Украина» в городе Ессентуки, действия прежнего руководства которого 
привели к банкротству предприятия.

Вице-губернатор Ставрополья отметил на встрече, что за первое полугодие текущего года Украина заняла 1 место по 
объему внешней торговли со Ставропольем – 116 млн долларов США. Накопленный объем украинских инвестиций в 
краевой экономике составил на сегодняшний день 3,2 млн долларов США. Ставропольский край заинтересован в 
расширении поставок на Украину продукции своих экспортоориентированных предприятий.
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Помимо экономического взаимодействия с Украиной для Ставрополья важно закрепление культурных связей с этим 
государством. Украинский этнос – шестой по величине в крае. Последняя проведённая в России перепись населения 
показала, что около 30 тыс. жителей Ставрополья считают себя украинцами. В краевом центре начата работа по созданию 
Дома дружбы, на территории которого разместятся представительства различных национально-культурных объединений, 
существующих в Ставропольском крае.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30194.html

Власти «довели» местных жителей на Соловках и они выбрали, кого им 
надо: Дмитрий Володихин
Эксперт ИА     REX   Дмитрий Володихин согласен с мнением многих политологов, что выборы 14 октября в России 
не принесли особенных неожиданностей. «Победа „Единой России“ с подавляющим перевесом над иными партиями — 
никакая не новость, этого ждали. Заметное снижение явки по целому ряду регионов — тоже не новость. В значительном 
большинстве случаев население довольно равнодушно относится к региональным выборам. Чаще всего электорат полон 
уверенности в том, что результат их предрешен, а потому идет к урнам без особенного задора. Процесс утраты интереса 
к выборам постепенно нарастает, результат его очевиден», — заявил Володихин.

Но пару интересных деталей, по его мнению, выборы 14 октября на карте российской политики всё же нарисовали: «Во-
первых, кое-где с хорошим результатом выступили „Патриоты России“. Например, в Ярославле и республике Северная 
Осетия — Алания. Упорные люди, не хотят мириться с тем, что их списали со счетов большой политической гонки и, как 
видно, не оставляют желания вернуться в неё. Хоть какая-то жизнь, хоть какая-то новизна».

«Во-вторых, страшный, умопомрачительный скандал на вторых досрочных выборах соловецкого „мэра“, — 
добавил эксперт. — С треском провалился единоросс Тютюков, успевший „прославиться“ экзотичными 
требованиями и жалобами. Потерпел поражение Ефипов, бывший глава поселковой администрации, 
известный своими антицерковными настроениями и покровительством эзотеризму. Победила Елена 
Амброче — самовыдвиженец. И, кажется, победила она по принципу „лишь бы не эти“!».

Он обращает внимание, что Соловки — одна из величайших православных святынь, они же — место, куда государство 
и крупные столичные корпорации инвестируют немалые деньги. «К скандалу на выборах привёл долгий конфликт, где 
смешались воедино и попытки вести на заповедных Соловках чудовищную стройку туристической направленности, 
и нелепая пропаганда эзотерики, шаманизма, „энергуйства“. Итог: действия властей привели местных жителей в столь 
страшное раздражение, что они даже вышли на выборы. И выбрали, кого им надо. Это интересный пример. Можно сказать, 
нетипичный, но с хорошей перспективой», — резюмировал Володихин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30193.html

Большинство блогеров испытывали депрессию
Более 350 миллионов жителей планеты страдают от депрессии. Это психическое нарушение лишает человека 
возможности нормально функционировать и может привести к самоубийству. Об этом сообщается в докладе 
Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ).

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Бывает ли у вас депрессия?».

Результаты опроса по теме «Бывает ли у вас депрессия?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет. Никогда не бывает 114 18%

Да, но редко бывает 184 29%

Да, часто бывает 262 42%

Трудно ответить. 29 5%

Свой вариант ответа. 41 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Милена Никольская:

Сейчас примерно 80% населения страдают от депрессии, в то время как остальные 20% у них её вызывают.
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yuriy hitrov:

А как в психически не здоровом обществе может быть день психического здоровья? Или в палате № 6 сегодня день 
открытых дверей?

Дионисий Рыбин:

Человек, излечи себя сам! Если не страдать одновременно ленью и беспредельной жалостью к самому себе, то при первых 
признаках начала приступа, можно себя вытянуть.

Надя Величко:

Я словила послеродовую депрессию в 35 лет. Страдала более 10-ти лет, вылечилась, приложив массу усилий. Из трёх 
врачей, помог последний психотерапевт-психиатр, два предыдущих просто моргали на меня и мои проблемы. Ставили 
несуществующий диагноз и пичкали таблетками. Очень сочувствую тем, кто не осознает серьёзность этого недуга. Вот уже 
несколько лет я просто счастлива, что победила эту болезнь.

Olija Girdov:

У всех случается депрессия в той или иной степени. Если она приобрела клиническую форму, т.е. болезненную форму, 
то необходима профессиональная помощь.

Семён Богуславский:

После смерти матери в 1988 году я впал в глубочайшую депрессию. В нашей стране нет опытных психоаналитиков, ибо те, 
у кого я был, лишь посмеивались над моим состоянием. Лежал в клинике неврозов. Не помогло. При мне прямо в клинике 
повесился молодой мужчина из-за измены жены, которую любил. Когда стало немного утихать, в 2001 году под колёсами 
огромного грузовика погибла моя жена, которую я любил безгранично. Жизнь потеряла смысл, и лишь оставшийся в живых 
сынок заставил меня остаться в живых. Ему я посвятил всю свою жизнь. Ему уже 13 лет и он ничего не знает о том 
состоянии, в котором я продолжаю жить. С этой депрессией я и живу, пишу стихи, естественно, упаднические. 

Юрий Мацына:

Чем меньше денег у народа, тем больше депрессии. При Союзе жили по разному, и было не всё хорошо, но люди к чему-то 
стремились и мечтали, строили планы на будущее. Жили простенько и не депрессировали постоянно, а сейчас дурдом 
доведёт до ручки многих. Такую болезнь в СССР вообще не знали, и её даже не было по стандарту здравоохранения. 
А на Западе она стала считаться болезнью вроде бы с 85-90 годов. А не счастливы и печальны люди всегда были в СССР, 
и в ГУЛАГ или психушку за это не тащили.

Анатолий Викторов:

Если человек многостаночный, то у него нет времени для столь элитной проблемы как депрессия и денег, как правило, 
на горсть таблеток-антидепрессантов тоже нет. Включи страдающий ТВ и полный отстой и мрак бытия на нём не оставит 
на твоих заботах проблем, ибо оные в сравнении с мировыми проблемами мелочны. Влюбись, сходи в Храм, поругайся 
с соседкой напиши в блог и улыбнись, что жив и хочешь жить.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 15 октября. В нём приняли участие 630 блогеров, оставивших 86 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что из-за стигматизации, всё ещё нередко сопутствующей депрессии, многие лица не признают того, что они 
больны и не обращаются за лечением.

Депрессия отличается от обычных колебаний настроения. Она провоцирует устойчивое чувство печали, длящееся две 
недели или дольше, и влияет на способность успешно функционировать на работе, в учебном заведении или дома.

Эффективные формы лечения включают психосоциальное и медикаментозное лечение. Первый шаг состоит в том, чтобы 
признать наличие депрессии и обратиться за помощью.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30195.html

В Туркмении прошёл творческий конкурс в честь президента страны
В туркменской прессе опубликовано постановление главы государства, подводящее итоги конкурса среди деятелей 
литературы, культуры и искусства, самодеятельных молодых певцов и одарённых детей, сообщает «Хроника 
Туркменистана». Большинство произведений было посвящено лично президенту страны Гурбангулы Бердымухамедову.
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Названия песен говорят сами за себя: «Аркадаг», «Слава Аркадагу!», «Вместе с Аркадагом», «Да здравствует Аркадаг», 
«Милый Аркадаг», «Герой Аркадаг» и так далее. «Аркадаг» — неофициальный титул главы Туркмении, по-туркменски 
означает «покровитель».

В этом году, кроме песен, появились и танцы в честь президента, отмечает издание. Целая группа танцовщиц получила 
награды «за мастерское исполнение танцев»: «Аркадаг пришёл, Аркадаг», «Белая дорога Аркадага», «Живи Туркменистан, 
живи Аркадаг!», «Живи Независимость, живи Аркадаг!» и «Милый Аркадаг».

В списке победителей есть мастера изобразительного искусства, бригады ковровщиц, организаторы массовых праздников, 
творческие коллективы телерадиоканалов, кинодокументалисты, цирковые и театральные артисты.

Большинство награждённых — это «самодеятельные» творческие коллективы, певцы и танцоры. Однако среди них есть 
представители министерства национальной безопасности, внутренних дел и других силовых ведомств. Главным призом 
в конкурсе стала золотая цепочка и денежная премия в долларах США.

Титул «Аркадаг» нынешний президент Туркмении получил 26 октября 2010 года на военном параде в честь 19-летней 
годовщины независимости страны, напоминает «Радио «Свобода». Один из местных блогеров так описывает эту 
церемонию в «Живом журнале»: «Большой отряд туркменских военных, маршируя мимо Гурбангули Бердымухамедова, 
остановился и повернулся лицом к нему и они все самоотверженно встали перед ним на колени. Возможно, это должно 
было символизировать нацию, вставшую на колени перед своим Покровителем (Аркадагом). Интересно, что на параде 
после прохода военных раболепные джигиты подвели к трибуне с „Покровителем туркмен“ ахалтекинского скакуна 
и несколько раз пытались заставить его встать перед ним на колени, но у них не получилось. То ли конь оказался 
породистый, то ли ему не объяснили, кто перед ним». По версии официальных СМИ, «красавец-конь склонился перед 
лидером нации в грациозном поклоне».

«Радио «Свобода» отмечает, что нынешний президент Туркмении ввёл ряд послаблений для граждан, в частности, были 
разрешены цирк и опера, запрещённые при Сапармурате Ниязове. В столице открылись интернет-кафе, 
но воспользоваться их услугами жители могут только по предъявлению паспорта, да и цены «кусаются». Туркмения — 
единственная страна в СНГ, где иностранные СМИ не имеют своих корреспондентов, а изменой родине, согласно 
одноимённому закону, считается даже публично высказанное сомнение в правильности курса главы государства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30196.html

На Украину пришло третье «бабье лето»
В течение 16-23 октября 2012 года по Украине наступит незначительное потепление. Такой прогноз дают синоптики 
гидрометцентра МЧС Украины, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В ближайшую неделю на Украине ожидается достаточно тёплая погода для этого времени. Заморозков не предвидится. 
Возможны кратковременные дожди. Ночью и утром — признак осени — будет наблюдаться туман.

Во вторник 16 октября существенных осадков не будет, кратковременный дождь возможен лишь в Карпатах и Закарпатье, 
температура воздуха ночью +7 ... +12 градусов Цельсия, в южных регионах — до +19 º С, днём по Украине +14 ... + 
19 градусов, на юге +20 ... +25, а в Крыму до +28 градусов тепла.

17 октября в западных, северных и местами центральных областях пройдут кратковременные дожди, в Карпатах 
и на западе возможны сильные дожди, местами грозы, температура воздуха ночью +9 ... +14 градусов, днём +17 .. . +22, 
на западе +13 ... +18, в южной части страны ночью +12 ... +17, днём +21 ... +26 º С, а в Крыму — до +29 градусов.

При этом 18 октября в северных и центральных областях, а 19 октября по всей Украине, кроме западных областей, 
возможен небольшой дождь, температура ночью +9 ... +14, в западных областях +5 ... +10 градусов, 19 — 20 октября 
практически везде +6 ... +12, а днём +13 ... +19 тепла, а на юге +23.

21-22 октября будет преимущественно без осадков, а температура воздуха существенно не изменится.

Постепенное снижение температуры ожидается с 23-24 октября, начиная с северных областей, где ночью столбик 
термометра опустится до +1 ... +7 º С, а в северных и восточных областях возможны даже морозы от 0 до минус 4, днём 
+2 ... +8 º С, и лишь на юге +7 ... +13 и на Закарпатье +10 ... +17 градусов тепла.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30197.html

Приватизация государственного имущества может привести к потере 
стратегических объектов: мнение
Губернатор Ненецкого автономного округа (НАО) Игорь Фёдоров и глава Росимущества Ольга Дергунова договорились 
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согласовать с Министерстовом транспорта Российской Федерации и с Росморречфлотом, а затем вынести 
на рассмотрение правительства Российской Федерации вопрос об исключении ОАО «Нарьян-Марский морской торговый 
порт» (НММТП) из плана приватизации федерального имущества. Федоров отметил, что после исключения предприятия 
из плана приватизации предлагается передать этот актив из федеральной собственности (Росимущество) субъекту 
федерации (НАО).

Вадим Трескин, эксперт Поморского центра публичной политики :

В последнее время заметен упор в правительственном курсе на разгосударствление экономики. Прежде всего, 
он сориентирован на широкомасштабную приватизацию государственной собственности. Под этот процесс подпадают как 
крупные активы («Сбербанк», «ВТБ»), так и относительно небольшие, «тянущие государственный карман» предприятия, 
которые региональными чиновниками от имущества, мягко говоря, не очень хорошо администрируются.

При прямолинейном исполнении задачи приватизации государственного имущества отсутствие системы учёта возможных 
последствий зачастую может привести к потере стратегических объектов. Одним из таковых является Нарьян-Марский 
морской торговый порт, расположенный на западном фронте Северного морского пути. Портовые терминалы Заполярья 
имеют стратегическое значение для экономики и безопасности не только Ненецкого автономного округа, но и российской 
арктической зоны в западной части Севморпути.

Дмитрий Орлов, политолог:

Абсолютно адекватное решение. Формат приватизаций должен учитывать региональные интересы и интересы населения. 
В этом случае предложение губернатора НАО Игоря Федорова могло бы стать основой для нового механизма согласования 
решений, в котором могли бы принимать участие региональные элиты. Если позиция «Нарьян-Марского морского торгового 
порта» будет учтена, дальнейшее разрешение сложностей может стать модельным для сближения позиций федерального 
центра и регионов в вопросах приватизации значимых объектов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30198.html

Большинство россиян брезгливо относятся к политике: опрос
53% опрошенных фондом «Общественное мнение» (ФОМ) жителей России согласны с расхожим суждением: 
«политика — грязное дело», 22% — не согласны. Причём для представителей относительно «политизированных» групп 
брезгливое восприятие политики ещё более характерно, чем для сравнительно аполитичных, сообщил 
корреспонденту ИА     REX   ведущий аналитик ФОМ Григорий Кертман. Так, мужчины считают политику «грязным делом» 
гораздо чаще, чем женщины (59 и 47% соответственно), и заметно реже оспаривают этот тезис (19 и 25%). Обладатели 
среднего специального либо высшего образования разделяют данное мнение почти в полтора раза чаще (59 и 61% 
соответственно), чем люди, окончившие лишь среднюю школу либо не сделавшие и этого (42%).

Но, по мнению эксперта, интереснее различия между возрастными группами: так, среди людей в возрасте 31-45 лет 63% 
относятся к политике брезгливо, среди молодёжи таких 48%, а 28% не считают политику грязным делом.

«Случайными такие существенные различия быть не могут. Возможно, они связаны с тем, что политическая социализация 
этих поколений приходилась на разные исторические этапы. И «политика» (что бы под этим ни понималось) чаще 
представала как нечто очевидно неприглядное в последние три десятилетия прошлого века: во времена позднесоветского 
«застоя» и двоемыслия, с одной стороны, и бесконечных эксцессов 90-х (с «информационными войнами» на уничтожение, 
импровизациями Кремля и думской клоунадой) — с другой. Но это, конечно, лишь одна из возможных гипотез», — поясняет 
Григорий Кертман.

Также по данным опрос голосующие за «партию власти» считают политику «грязным делом» несколько реже, чем люди 
с иными электоральными предпочтениями. Однако даже в электорате «Единой России» у этого мнения в 1,5 раза больше 
сторонников, чем противников (42 и 28% соответственно), в электорате «Справедливой России» — примерно в 2,5 раза, 
ЛДПР — в 3 раза, КПРФ — почти в 4 раза.

При этом уверенные в том, что политика — «грязное дело», значительно реже декларируют интерес к ней, а также 
испытывают желание поглубже разобраться в реалиях политической жизни, чем те, кто с такой характеристикой 
не согласен. «То есть подобная брезгливость, действительно, способствует дистанцированию, отчуждению граждан 
от политики. Но при этом те, кому она свойственна, чаще склонны считать себя компетентными в политике (и реже — 
некомпетентными), чем люди, не готовые однозначно заклеймить эту сферу общественной жизни. Ничего удивительного 
в этом, конечно же, нет: стереотипы, как известно, на то и существуют, чтобы, упорядочивая и одновременно упрощая 
картину мира, придавать человеку уверенность в адекватности своего восприятия реальности и, стало быть, повышать 
самоуважение.», — отмечает аналитик ФОМ.

Брезгливо относящиеся к политике россияне указывают, во-первых, на аморальность методов, «кодекса поведения» 
политиков: «там везде ложь, обман и провокация», «там часто решаются грязные вопросы грязными методами», «много 
фальши», «нечестное это дело, потому и грязное», «все там лгут и не выполняют свои обещания», «чтобы быть 
популярным, приходится врать», «там человек человеку волк», «политики нечестные, обманывают народ», «врут все, 
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верить им нельзя», «грязью друг друга поливают», «в борьбе за власть используют любые средства», «друг друга едят». 
Во-вторых — на корыстные мотивы, едва ли не всецело определяющие, по мнению очень значительной части 
респондентов, поведение политиков. Многие говорят о коррупции, воровстве, круговой поруке: «коррупция», «взятки», 
«одни воры», «все продажные», «это проституция», «все куплено», «да все покупается и продается в политике за деньги», 
«сплошная коррупция, поддерживают друг друга и меняются хлебными местами», «деньги решают все», «там собралась 
банда, которая присвоила все», «деньги сводят с ума». Причём часто подчеркивается, что именно стремление к наживе — 
главный, если не единственный стимул к участию в политике: «в политику идут, преследуя свои корыстные цели», «туда 
рвутся за легкими деньгами или с самомнением», «политик больше думает о своей наживе», «лезут туда за большим 
рублем и места покупают», «все лезут в политику, чтобы оторвать свой кусок, все для себя, а не для народа», «все 
политики работают только для себя». Отсюда явно следует, что приличный человек политикой заниматься не станет, 
некоторые так и говорят: «люди, у которых есть совесть, не пойдут в политику», «в России порядочные люди не идут 
в политику», «в политику лезут самые бессовестные люди, которые мечтают о своем обогащении». Ну или чуть более 
«толерантно»: сунуться в политику приличный человек еще может, но преуспеть, не разложившись морально, — никогда 
(«тот, кто пробился, тот уже извалялся в грязи, а кто честный, тот туда не пробьется», «политика меняет человека 
полностью, портит»).

«Спрактической точки зрения этот стереотип как минимум не менее важен, чем максима о «грязном деле», — ведь речь тут 
фактически идет о «презумпции виновности», о тотальном отказе в доверии всем, кто занимается политической 
деятельностью или только намеревается пойти по этому пути. Мы выяснили, насколько распространена такая позиция: 
по мнению 46% опрошенных, «нельзя оставаться честным, порядочным человеком, занимаясь политикой в течение 
длительного времени», по мнению 39% — «можно». Как видим, мизантропическая точка зрения встречается немногим 
реже, чем согласие с определением политики как «грязного дела» (которое, напомним, разделяют 53% респондентов). 
Но противоположная, оптимистическая точка зрения здесь обнаруживается почти вдвое чаще (признавать политику 
«грязным делом» отказываются лишь 22% опрошенных). И неудивительно: довольно многие (28%) из числа полагающих, 
что грязь имманентна политике как сфере деятельности, верят тем не менее, что политик может оставаться честным 
человеком, почитая, видимо, подобных людей „белыми воронами“ и фигурами едва ли не героическими», — комментирует 
Григорий Кертман.

Неудивительно, что молодые и пожилые россияне несколько чаще, чем люди среднего возраста, верят, что человек, 
занимающийся политикой, может оставаться порядочным, а сторонники «партии власти» разделяют это мнение чаще, чем 
люди с иными политическими предпочтениями (45% среди сторонников «Единой России», 37% и 34% — среди 
приверженцев КПРФ и ЛДПР соответственно). «Но, как бы ни были любопытны эти нюансы, главное все же состоит в том, 
что почти половина наших сограждан априори убеждены в нечестности, непорядочности всех, кто пребывает в политике 
более или менее долго», — резюмирует эксперт.

Интересно также, что те, кто не прочь попробовать себя в политике, аттестуют её как «грязное дело» столь же охотно, как 
и прочие россияне (54%), хотя несогласие с этой оценкой выражают несколько чаще (33%). И особенно любопытно, 
что 32% из них отрицают возможность оставаться порядочным человеком при длительных занятиях политикой и при этом 
хотят работать в этой сфере. Хотя данное мнение встречается у этих респондентов значительно реже, чем у прочих, 
а противоположное — в полтора раза чаще. «Но уже сам тот факт, что каждый третий из числа тяготеющих к политике 
фактически интерпретирует свой выбор как несовместимый с моралью, несколько озадачивает и побуждает обратиться 
к вопросу о мотивации тех, кто хотел бы заняться политикой», — рассуждает Григорий Кертман.

Такая возможность была предусмотрена социологами: респондентам, которые заявили о желании «заниматься политикой», 
задали открытый вопрос: «Почему вы хотели бы заниматься политикой? Что вас в ней привлекает?». Чаще всего 
опрошенные говорили, что хотят улучшить жизнь в стране, причем почти все, высказывавшиеся в этом ключе (примерно 
треть всех «потенциальных политиков»), были чрезвычайно далеки от какой-либо конкретики: «сделать все нормально 
в стране», «чтобы улучшить что есть», «мне судьба страны небезразлична», «чтобы улучшить жизнь», «много полезного 
сделала бы», «хочется изменить что-нибудь к лучшему», «решать проблемы для народа» и т. д. Никто не называл проблем, 
которые хотел бы решить, никто не изъявлял желания в чем-то помочь своим землякам, соседям — все говорили 
исключительно о «народе», «стране» и «жизни» в целом. Аналитик обращает подчёркивает: «Можно, конечно, считать, что 
в большинстве случаев за подобными „альтруистическими“, социально одобряемыми ответами стоит искреннее желание 
в чем-то помочь соотечественникам, но их бессодержательность заставляет, по крайней мере, допускать наличие иных, 
скрываемых и не столь благородных мотивов».

Вторая по распространенности декларированная мотивация — ее продемонстрировал примерно каждый пятый — 
заключается в том, что заниматься политикой интересно: «вообще охота знать, что происходит в стране«, «нравится 
следить за ситуацией, вникать», «интересно, что происходит», «будешь больше разбираться в политике, расширяется 
кругозор, как эта кухня варится». Складывается впечатление, что эти респонденты, говоря о желании «заниматься 
политикой», имеют в виду не столько те или иные формы политического участия, сколько относительно активное 
потребление политической информации. Хотя в отдельных случаях речь идёт уже не о чисто платоническом интересе: 
«чтобы все знать, что нам должны», заявляет один респондент, «меньше возможностей оставаться в дураках» — 
подчеркивает другой.

Между тем респонденты вполне откровенно говорят, что в политике их привлекает: «хороший заработок», «привлекает 
высокий уровень жизни политиков», «бизнес, деньги», «открывается больше возможностей», «власть, доступно все, 
неприкосновенность», «разбогатеть, больше денег», «потому что там никто ничего не делает», «большая власть — 
и никакой ответственности».
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«Получается, таким образом, что представление об изначальном и тотальном аморализме политики не только 
способствует дистанцированию от нее, но и, с другой стороны, формирует определенную мотивацию для участия 
в политике: именно как в «грязном», но благодаря этому — чрезвычайно выгодном деле. И скорее всего, такая мотивация 
присуща не только тем, кто продемонстрировал ее с полной непосредственностью», — считает Григорий Кертман.

Он также рассуждает: «Но если господствующее мнение о политике как о «грязном деле», отталкивающее от нее 
«чистоплотных» граждан и привлекающее «нечистоплотных», основывается на представлениях людей о нравах, 
преобладающих в пространстве власти и в ареале публичной политики, и представления эти явно не лишены оснований, 
то может ли такой замкнутый круг быть разомкнут? В принципе, наверное, может — при условии трансформации 
брезгливого и брюзгливого дискурса, маркируемого максимой «(их) политика — грязное дело», в дискурс гражданский, 
в рамках которого констатация того факта, что «в (нашей) политике много грязи», стимулирует как раз политическое 
участие, направленное на её очищение».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30199.html

В Белоруссии всего 2-3 политзаключённых: Александр Лукашенко
В Белоруссии есть всего «2-3 политзаключённых, которые штурмовали Дом правительства». Об этом заявил президент 
Белоруссии Александр Лукашенко на пресс-конференции в Минске 16 октября, передаёт корреспондент ИА     REX  . Так 
он ответил на информацию о продлении санкций со стороны Евросоюза в отношении Белоруссии, от правительства 
которой требуют освободить политзаключённых.

«Хорошо, что у нас сейчас Испанию и Португалию показывают по телевизору», — сказал Лукашенко, напомнив о том, что 
в ходе демонстраций в данных странах случаются по несколько сотен задержаний, в то время как в самой Белоруссии, 
от которой Евросоюз требует соблюдения демократических стандартов, в настоящее время оппозиционных акций 
практически не случается.

Напомним, что накануне Евросоюз продлил санкции в отношении Беларуси до 31 октября 2013 года. Соответствующее 
решение принято 15 октября на заседании Совета министров иностранных дел стран ЕС в Люксембурге.

В документе отмечается, что Совет вновь повторяет свой призыв немедленно освободить и реабилитировать всех 
политзаключённых в Беларуси. Совет расценивает освобождение витебского активиста КХП-БНФ Сергея Коваленко «как 
позитивный сигнал, но сожалеет, что это было вызвано просьбой к президенту за помилованием». Кроме того, совет 
выражает обеспокоенность по-поводу информации о дополнительных тюремных сроках и появляющихся сообщений 
о ненадлежащем обращении с политзаключенными.

Совет вновь призывает власти Беларуси прекратить преследование гражданского общества, политической оппозиции 
и независимых СМИ, а также призывает Минск сотрудничать с недавно назначенным спецдокладчиком Совета ООН 
по правам человека по ситуации в Белоруссии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30200.html

Лукашенко о Pussy Riot: «Не надо из дерьма строить героев»
«Не надо из дерьма делать героев», — заявил 16 октября президент Белоруссии Александр Лукашенко на пресс-
конференции в Минске для российских региональных СМИ, комментируя «антихристианские явления», передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По мнению главы белорусского государства, на шоу, подобные тем, что устроили Pussy Riot, нужно реагировать так, 
«чтобы на ровном месте не создавать проблем»: «Надо было подумать или с нами посоветоваться, мы горький опыт имеем 
работы с политическими группами. Они ничего не стоили тогда. А сейчас?».

В оценке происходящих событий Александр Лукашенко согласился с Патриархом Московским и Всея Руси Кириллом о том, 
что большую негативную лепту, вносят российские СМИ. «Надо перестраиваться, в том числе, и Церкви, 
и приспосабливаться к ситуации», — отметил белорусский лидер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30201.html

Узбекистан называет строительство Рогунской и Камбаратинской ГЭС 
«очагами несчастий и бед»
Правительственное издание Узбекистана «Народное слово» опубликовало статью «Очаги несчастий и бед», в которой речь 
идёт об угрозе нарушения экологического баланса в случае строительства Рогунской и Камбар-Атинской ГЭС.
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В сообщении подчёркивается принципиальность позиций Узбекистана, Казахстана и Туркмении по данному вопросу. 
«К великому сожалению, совершенно иначе представляют себе эту проблему руководители соседнего Кыргызстана 
и Таджикистана. Эти страны находятся в верховьях главных рек Средней Азии, где формируется до 80 процентов водных 
ресурсов всего региона... Руководство Таджикистана забывает, что строительство подобного гиганта приведет 
к губительным последствиям в водохозяйственной и экологической ситуации в регионе», — подчёркивает издание.

В статье приводятся данные исследований экспертов университета North Dakota State University в США, которые считают, 
что ежегодный ущерб от Рогунской ГЭС для Узбекистана может составить 600 миллионов долларов. Из чего именно 
складывается эта цифра, не уточняется.

По информации CA-NEWS, официальный Ташкент неоднократно выражал опасения по поводу экологического ущерба, 
который может нанести региону возведение крупных ГЭС на территории Киргизии и Таджикистана. Чаще всего в качестве 
повода для беспокойства называлась возможность крупных землетрясений в зоне строительства.

В сегодняшней статье «Народное слово» выдвинуло новый аргумент: «Трудно представить размеры ущерба, наносимого 
природе в окрестностях Айдар-Арнасайской системы озёр. Эти края являются местом для гнездования, миграции и зимовки 
многих редких и исчезающих видов птиц».

Правительственное издание Узбекистана также напоминает соседям, что «реки Нарын и Вахш не являются собственностью 
Кыргызстана или Таджикистана», поэтому в Душанбе и Бишкеке должны учитывать интересы всех стран региона 
в процессе разработки масштабных гидроэнергетических проектов.

Полемика вокруг Рогунской ГЭС в Таджикистане и (в меньшей степени) Камбар-Атинской в Киргизии ведётся давно. 
Расположенный в низовьях рек Узбекистан ведёт целенаправленную работу по недопущению реализации этих проектов, 
опасаясь, что соседи могут использовать огромные запасы воды для экономического и политического давления на режим 
Ислама Каримова. Тем временем, Россия и Киргизия подписали соглашение о строительстве Камбар-Атинской ГЭС-1 
и четырёх ГЭС Верхне-Нарынского каскада. Закладка первого камня на месте новых станций намечена на конец октября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30202.html

На Ставрополье началась вакцинация населения от гриппа
В Ставропольском крае в преддверии сезонного роста заболеваемости началась вакцинация населения против гриппа. Как 
сообщили корреспонденту ИА     REX   в краевом министерстве здравоохранения, вакцинация населения от гриппа проводится 
в соответствии с Национальным календарём профилактических прививок.

В Минздраве Ставрополья отметили, по данным на 12 октября 2012 года против гриппа уже привито 30175 детей. Всего 
в предэпидемический период 2012-2013 годов планируется иммунизировать против сезонного гриппа 610 тысяч человек, 
или 23% общей численности населения края. Причем, для 600 тысяч человек, из которых 220 тысяч — дети, вакцина 
закупается за счет средств федерального бюджета, для 10 тысяч человек — на средства краевого бюджета и других 
источников финансирования.

В министерстве также сообщили, что иммунизации детей проводится с использованием вакцины «Гриппол плюс», 
поступившей в край и распределённой в медицинские учреждения в конце сентября. Минздрав Ставрополья закупил также 
10 тысяч доз вакцины «Инфлювак» для вакцинации населения, не включённого в национальный календарь 
профилактических прививок.

«Цель проводимой вакцинации — не только защита от опасного заболевания конкретного человека. Речь идет о том, чтобы 
максимально снизить эпидемический порог заболеваемости через создание к началу сезона гриппа иммунный 
прослойки — людей из „групп риска“, у которых выработался иммунитет», — говорится в сообщении краевого Минздрава.

Отмечается также, что учитывая особую социальную значимость проводимой на местах работы, ход вакцинации против 
гриппа находится под постоянным контролем специалистов Минздрава края.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30203.html

Что стоит за осуждением Сирии одним из основателей Евразийского 
союза: мнения
Президент Казахстана Нурсултан Назарбаев в Турции осудил Сирию и рассказал о страданиях казахов под гнётом России 
и СССР. «После того, как в 1861 году был убит последний казахский хан, мы были колонией Российского царства, затем 
Советского Союза. За 150 лет казахи едва не лишились своих национальных традиций, обычаев, языка, религии. 
С помощью Всевышнего мы в 1991 году провозгласили свою независимость. Ваши предки, уходя с исторической родины, 
из Тюркского каганата, забрали с собой название тюркского народа».
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ИА     REX  : Что стоит за этими словами одного из основателей будущего Евразийского союза?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

За этими словами стоит только тот факт, что все республики вокруг РФ с некоторых пор являются суверенными 
государствами, имеющими свой собственный взгляд на вещи. К тому же ситуация вокруг Сирии стремительно ухудшается, 
и это даёт основания ближайшим соседям РФ подумать уже и о своём будущем. Конкретно о том, защитит ли их Москва 
в случае усиления внешнего, экономического и политического, давления на них по типу Сирии.

К этому стоит добавить, что и построение Евразийского союза, ЕАС (или ЕАЭС, т.к. до сих пор непонятно что это — 
политика или экономика), не будет безоблачным, попытки подрыва его изнутри до 2015 года будут только усиливаться.

Россию стремительно ссорят с Турцией, поэтому находящиеся вокруг РФ партнёры должны видеть, понимать возможные 
ответы Москвы на эти вызовы. Если Москва не будет высылать важных и внятных, в этом смысле, сигналов, многие из тех, 
кто не находится с Анкарой в конфронтации и не собирается этого делать в дальнейшем (Азербайджан, Казахстан и др.), 
будут вынуждены изобретать свои собственные варианты защиты от надвигающихся угроз, так как время не терпит.

Президент Казахстана, оценивая разнонаправленные тенденции по отношению к РФ и ЕАС как внутри собственной страны, 
так и за рубежом, естественно, вынужден лавировать, по-другому просто нельзя. Это ещё не говорит о том, что он «сдаёт 
ЕАС» или о чём-то в этом роде. Однако сдача ЕАС может произойти ещё до всякого создания этого Союза, когда 
глобальными оппонентами РФ и РК будет сформировано соответствующее информационное поле вокруг данного вопроса, 
когда основная масса наблюдателей будет убеждена в том, что золотое казахское звено со дня на день будет 
гарантированно выбито из этой цепи. С Белоруссией в таком случае «разобраться» будет уже намного проще, так как 
основную евразийскую закваску ЕАС даёт именно Казахстан.

Если президент Казахстана не вступится за Сирию, это не будет являться сенсацией — к примеру, позицию РФ по Абхазии 
и Южной Осетии также никто из её ближайших партнёров не поддержал. Что же касается позитивного ретроспективного 
взгляда на Советский Союз, то и сама официальная Россия в 90% случаев явно не спешит ему на помощь, до сих пор 
проклиная большевиков во всех бедах, в том числе во всех новых фильмах.

Говоря о гипотетическом создании расширенных тюркских зон вокруг РФ, надо понимать, что продолжающийся развал 
СССР и его отдельных зон логично спровоцирует ещё и не то. Поэтому каждый выживает, как может. Необходимо 
максимально эффективно использовать время, когда президент Назарбаев находится у власти, так как другой возможности 
может уже и не быть.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Логика Колерова была бы безупречной, если бы сама новость о предательстве Назарбаева была достоверной. Ещё при 
первичной разгонке этого «шабес-вброса» информагентством «Хвиля» — возникли сомнения об истинности новости, ведь 
Назарбаев неделю назад встречался с Путиным и строил обширные экономические и оборонные планы. И вдруг, после 
ареста в Лондоне сына Бакиева, — Назарбаев решил отдаться Турции вместе с экономикой и войсками, как будто его там 
взяли в плен и загипнотизировали? Это сомнительно, поскольку тотчас напряжёт Россию и Китай и сблизит их интересы.

Пришлось проверить эту новость. Во-первых, нет агентства «Казахинформ», а есть «Казинформ» и там нет новости 
о предательстве Назарбаевым России. Во-вторых, в турецких источниках и казахских источниках нет утверждений, 
подобных приводимым информагентством «Хвиля», а есть лишь упоминание о том, что тюрков 200 миллионов со стороны 
Назарбаева и что Казахстан — прародина Турции, со стороны Эрдогана. Это не влечёт правовых последствий.

«Хвиля» провела успешный «шабес-вброс», направленный на раскол России и Казахстана, славян и тюрок. Как в таких 
случаях и делается, в понедельник получатели «информации» будут её опровергать у своих читателей. А пока, для 
профилактики, информагентства, что изначально генерировали сомнительную новость — выпадут из доверия СМИ.

Павел Крупкин, научный руководитель Центра изучения современности (Париж, Франция):

Ситуация обычная: «ласковая телятя всех маток сосёт». Тут более интересен вопрос, а нет ли за этой фразой Назарбаева: 
«До сих пор турки называют лучших джигитов — „казак“. Вот мы и есть эти казахи» — намерения пристроиться к деньгам, 
который Краснодарский край стал выделять на развитие казачества?

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Товарищ Назарбаев вдруг вспомнил, что казахи — не славяне, а тюрки. Россия может вспомнить в ответ, что живущие 
в Казахстане русские (а также украинцы и белорусы) — напротив, самые настоящие славяне и начать выдавать 
им российские паспорта. А потом они возьмут и потребуют автономии для северной части Казахстана, 
а то и воссоединения Южной Сибири и Южного Урала с Россией...

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:
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Предводитель казахов, бывший идейный коммунист, ныне позиционирующий себя отцом великой казахской нации, всё 
чаще стал страдать провалами памяти. Объявление Казахстана старшим братом Турции, разлучённым с сестрой кровавым 
царским режимом, тому явное подтверждение.

Для интереса покопался в биографии великого казахского страдальца и узника проклятого СССР. Вот небольшая цитата:

1969–1973 — на партийной, комсомольской работе в г. Темиртау Карагандинской области.

1977 — секретарь парткома Карагандинского металлургического комбината[4].

1977–1979 — секретарь, второй секретарь Карагандинского обкома партии.

1979–1984 — секретарь Центрального Комитета Компартии Казахстана.

1984–1989 — Председатель Совета Министров Казахской ССР.

1989–1991 — первый секретарь Центрального Комитета Компартии Казахстана.

Сегодняшняя судьба казахского лидера не менее трагична. В семье президента 2 миллиардера (вторая дочь Кулибаева 
Динара — 1258 млн долларов и второй зять Кулибаев Тимур — 1258 млн долларов) и несколько миллионеров (первая дочь 
Дарига Назарбаева — 593 млн долларов, внук Нурали Алиев — 200 млн долларов), две другие дочери и их мужья, брат 
Булат Назарбаев.

В общем, настрадались казахи и натерпелись, самое время с турками слиться, возродить, так сказать великую тюркскую 
самостийность. Особенно порадовало про «казаков», ну прямо, как про «когда еврейское казачество восстало».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/30204.html

В Белоруссии могут вернуть наказание за тунеядство
В Белоруссии могут вернуть практику наказания безработных. Об этом заявил президент Белоруссии Александр 
Лукашенко на пресс-конференции в Минске 16 октября для российских региональных СМИ, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

По его словам, порой претензии о том, что тот или иной человек не работает, слышны и на самом верху белорусской 
власти: «Это заставило обратить внимание на вопрос. Надо на это реагировать, но пока не знаю, как это делать в условиях 
рыночной экономики».

«У нас в 3 раза больше требуется людей на производстве, чем есть безработных», — добавил Лукашенко и добавил, что 
в республике только ленивый не может заработать. «Через нас ездят, летают, ползают. Тысячи долларов можно заработать 
на услугах. Мы — в центре Европы, мы — транзитная страна. И многие живут, живут прекрасно», — отметил белорусский 
президент.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30205.html

Ущерб от вандализма на Московской железной дороге с начала года 
превысил 2 млн рублей
С начала 2012 года было зафиксировано 478 случаев незаконных вмешательств в работу Московской железной дороги, что 
на 5 случаев меньше, чем за аналогичный период прошлого года. Ущерб составил 2,127 млн. рублей. За 9 месяцев 
на МЖД зарегистрировано 18 эпизодов, связанных с разоборудованием средств сигнализации, централизации 
и блокировки, что значительно меньше, чем годом ранее (за аналогичный период прошлого года 117 эпизодов). За это 
время произошло 24 случая наложений посторонних предметов на рельсы (26 случаев годом ранее), а также 35 ложных 
сообщений об угрозе совершения терактов (25 в прошлом году) сообщили ИА     REX   в службе корпоративных коммуникаций 
МЖД.

Кражи наносят предприятиям железнодорожного транспорта значительный материальный ущерб, наложения посторонних 
предметов создают угрозу безопасности движения поездов. За 9 месяцев текущего года предотвращено более 230 случаев 
хищений на общую сумму 1,947 млн. рублей. За совершение хищений задержано 412 человек, возбуждено 108 уголовных 
дел, из них 14 направлено в суд. Среди нарушителей, в основном, несовершеннолетние и безработные, а также лица без 
определенного места жительства.

Чаще всего объектом преступных посягательств по-прежнему становятся детали верхнего строения пути, детали 
с содержанием цветных и чёрных металлов, горюче-смазочные материалы и металлолом. По сравнению с показателями 
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2011 года количество хищений цветных металлов и грузов, деталей верхнего строения пути (шпал, стыковых болтов, 
стрелочных переводов, накладок) сократилось, однако случаев хищения чёрных металлов зафиксировано на 12 больше, 
чем за аналогичный период прошлого года.

Особую тревогу железнодорожников вызывает рост случаев обкидывания поездов камнями: только за 9 месяцев этого года 
зафиксировано 26 эпизодов (14 в прошлом году). В основном, за такие правонарушения задерживаются подростки, 
которые подчас не понимают, насколько опасно подобное «развлечение» как для машинистов, так и для пассажиров 
поездов.

На Московской железной дороге ведётся круглосуточное наблюдение за наиболее важными объектами (вокзалами, 
парками отстоя вагонов, локомотивными депо, узлами связи, мостами). Для предотвращения вмешательств в работу 
железнодорожного транспорта сотрудниками транспортной полиции, Московского регионального центра безопасности ОАО 
«РЖД», ведомственной охраны и железнодорожниками проводятся оперативно-профилактические операции «Грузы», 
«Металл», «Каникулы», «Осторожно, поезд» и др. ОАО «РЖД» напоминает, что за совершение противоправных действий 
виновные могут быть привлечены к административной или уголовной ответственности.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30206.html

Белоруссия дорого заплатила за Единое экономическое пространство: 
Александр Лукашенко
Белоруссия дорого заплатила за Единое экономическое пространство. Об этом заявил президент Белоруссии Александр 
Лукашенко на пресс-конференции в Минске 16 октября для российских региональных СМИ, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

Единое экономическое пространство, отметил глава белорусского государства, создавалось как «местное ВТО», задумано 
было в те времена, когда Россию в ВТО ещё не пускали.

«Когда создавались российские интеграционные проекты — ЕврАзЭС, ЕЭП, Таможенный союз — мы пошли навстречу этим 
инициативам. Ввели заградительные пошлины на автомобили перед вступлением в Таможенный союз, и за эти 8–10 
месяцев белорусы вывезли из страны 3 млрд долларов из резервов. Поэтому мы вынуждены были девальвировать рубль 
в 3 раза, чтобы совсем не остаться без резервов», — заявил президент Белоруссии российским журналистам.

В настоящее время, отметил белорусский лидер, имеются новые явления мирового финансово-экономического кризиса, 
«который и не прекращался», от которых Белоруссия страдает.

В тоже время по словам Лукашенко, люди в республике не получили ожидаемого результата.

«При всех положительных моментах в союзном строительстве... ожидания людей мы не удовлетворили... Наверное, 
и несколько разное у нас понимание этих целей. Мы в своё время пошли в своих предложениях на очень серьёзное 
объединение, на радикальные предложения, основанные на принятии Конституционного акта», — напомнил глава 
белорусского государства.

Лукашенко, в частности, полагает, что «в те времена» Россия, руководство, а может быть и элиты, не были готовы к такому 
радикальному развитию событий, хотя белорусская сторона продавливала проведение референдума по Конституционному 
Акту Союзного государства в те сроки, которые были определены изначально по двусторонним договорам.

«Но помните, потом нам неожиданно предложили вместо референдума ввести единую валюту. У нас прописано, что будет 
единая валюта, необязательно белорусский или российский рубль — это мы должны были договориться. Но нам 
предложили единую валюту, и этой единой валютой должен быть российский рубль. Но не страшно бы это было. Потом нам 
предложили, что эмиссионный центр будет исключительно один — в Российской Федерации, и всю политику будет 
определять российский Центробанк. Но и это, может быть, было бы не страшно. Но почему только о валюте речь идёт?» — 
задался вопросом Лукашенко.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30208.html

«Единая Россия» воспользовалась технологиями, а оппозиция не смогла 
разбудить электорат: эксперт о выборах
Октябрьские выборы в России показали продолжающуюся тенденцию весны 2012 года. Об этом заявил директор 
Дальневосточного консалтингового центра Пётр Ханас 16 октября во Владивостоке в ходе видеомоста Москва — 
Владивосток — Великий Новгород — Калининград— Брянск на тему «Первые итоги региональных и муниципальных 
выборов в России: взгляд из центра и регионов», сообщает корреспондент ИА     REX  .
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«В России выборы начинаются с Дальнего Востока. В принципе, эти выборы показали продолжающуюся тенденцию весны 
2012 года. Доминирование „Единой России“ на выборах также было явным. Причины можно обсуждать, но факт остаётся 
фактом: „Единая Россия“ почти по всем субъектам улучшила положение — по некоторым субъектам в 2,5 раза. В Амурской 
области выборы губернатора показали, что шанс имел только действующий губернатор Олег Кожемяко — даже в худшие 
годы его рейтинг не падал ниже 50%. Его результат — почти 78% — закономерен. Вместе с тем, муниципальный фильтр 
не стал фильтром от оппозиционных партий. В целом, кампания проходила конкурентно», — подчеркнул Ханас.

По его словам, выборы на Сахалине показали высокую конкурентность: «О конкретных выборах можно сказать 
и на Сахалине. Там список возглавлял губернатор Александр Хорошавин, и явка там достаточно высокая — порядка 27%. 
Результаты улучшились на 9% по сравнению с результатами прошлой избирательной кампании — „Единая Россия“ 
заработала более 50%. Если говорить о выборах по партийным спискам, то на Сахалине были действительно 
конкурентные выборы. Федеральная власть задаёт институциональные особенности, а функциональное наполнение 
во многом зависит от региональных элит. В плане конкурентности Сахалин достоин внимания, как и Амурская область».

Он уверен, что оппозиционные партии должны извлечь уроки из выборов во Владивостоке: «Я скептически отношусь 
к выборам во Владивостоке, несмотря на ошеломляющий результат — почти 42%, в то время, как в декабре прошлого года 
было 20% за „Единую Россию“. В этом плане можно поздравить руководителей региона и муниципалитет, но, с другой 
стороны, очень низкая явка — около 12%. „Единая Россия“ победила оппозиционные партии на востоке России, используя 
различные технологии, а оппозиция проиграла, потому что не сумела в условиях низких явок мобилизовать свой электорат. 
Стоит ожидать какого-то переосмысления своей деятельности со стороны оппозиционных партий».

Специалист считает, что выборы в Петропавловске-Камчатском также прошли конкурентно: «Что касается Петропавловска-
Камчатского, там тоже успешная избирательная кампания. „Единая Россия“ набрала более 51%, по всем округам победили 
„единороссы“. Эту избирательную кампанию тоже можно отнести к конкурентной. Естественно, там есть особенности, 
связанные с территориальным расположением большей части электоральных групп и с тем, что есть высокие ожидания 
в отношении недавно назначенного губернатора. Его деятельность набрала новый формат после того, как в конце июля — 
начале августа было распущено правительство Камчатки, но это отдельная тема».

Напомним, в России 14 октября в единый день голосования в 77 субъектах прошли выборы различного уровня. В Амурской, 
Белгородской, Брянской, Новгородской и Рязанской областях выбирали губернаторов. Жители шести регионов (Северной 
Осетии, Удмуртии, Краснодарского края, Пензенской, Саратовской и Сахалинской областей) выбирали депутатов 
региональных законодательных собраний. В Барнауле, Владивостоке, Курске, Петропавловске-Камчатском, Твери, 
Черкесске и Ярославле избирались депутаты городских дум.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30207.html

В Калининград вернулся «бум» «Единой России»: эксперт о выборах
В отличие от победившего в Калининграде представителя «Единой России», посёлок Янтарный Калининградской области 
стал единственным в России местом, где победила партия «Патриоты России». Об этом заявила политолог, главный 
редактор газеты «Калининградская вечерка» Виктория Кашинская 16 октября во Калининграде в ходе видеомоста 
Москва — Владивосток — Великий Новгород — Калининград— Брянск на тему «Первые итоги региональных 
и муниципальных выборов в России: взгляд из центра и регионов», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Калининград находится в общероссийских тенденциях. Тенденция этих выборов — низкая явка по стране: от 15 до 35%, 
и Калининград не стал исключением. Это не самый плохой синдром — общество успокаивается, и люди подустают 
от непрерывного предвыборного цикла. У нас это — третьи выборы подряд: выборы мэра и выборы в муниципалитеты. 
Там, где наблюдался накал борьбы и были вброшены технологии, и там, где люди живут в „коммунальном аду“, явка 
продемонстрирована высокая», — отмечает политолог.

По словам Кашинской, несмотря на победу «Патриотов России» в Янтарном, оппозиция не смогла предоставить реальной 
повестки дня во всём регионе: «В Калининградской области разброс: если город продемонстрировал чуть более 20%, 
то в посёлке Янтарном, являющийся средоточием долгой войны, явка была 62%, там высоки протестные настроения, и там 
«Единая Россия», к сожалению, проиграла. Понятно, почему проиграла: был высок накал борьбы. Янтарный — 
единственное место в стране, где выиграли «Патриоты России», и выиграли не потому, что они предложили позитивную 
повестку или у них есть лидеры, а потому, что на протестной волне люди проголосовали. Низкую явку я отмечаю как 
позитивную тенденцию: люди занимаются своими делами, они не пошли на выборы, для них исход выборов в принципе 
понятен — они выбирают стабильность. А вот оппозиция была мобилизована настолько, насколько она могла это делать. 
В Калининград возвращён «бум» «Единой России», как уже шутят у нас. Мы имеем огромный отрыв победившего мэра
—"единоросса" Александра Ярошука в 57%, и даже если суммировать всех оппозиционных кандидатов, которые могли 
с большой натяжкой конкурировать, всё равно разрыв был более чем в 2 раза. У нас оппозиция ничего не смогла 
предложить, и интересных людей не было, и поэтому итог в какой-то степени был предрешён заранее«.

Она также перечислила плюсы «Единой России», повлиявшие на исход выборов: «У „Единой России“ два несомненных 
плюса: партия внедрила режим праймериз, который мобилизовал не только партийную тусовку, но и население, и эта 
практика была полезна, борьба проходила интересно, правда, она была выиграна сразу. Это хорошо, если это будет 
внедряться дальше. Второй плюс — это то, что партия согласовала наиболее согласуемые с народами персоны. Люди 
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голосуют за людей, соответственно, партия смогла подстроиться правильно и получить результат. „Единая Россия“ 
демонстрирует наличие кадровой скамейки. Оппозиция не смогла продемонстрировать наличие яркого потенциала. 
В регионах лидеры наподобие столичных отсутствуют. Люди не могут предложить ничего, кроме разрушения».

Как ранее сообщало ИА REX, директор Дальневосточного консалтингового центра Пётр Ханас заявил о том, что 
октябрьские выборы в России показали продолжающуюся тенденцию весны 2012     года  . «В принципе, эти выборы показали 
продолжающуюся тенденцию весны 2012 года. Доминирование „Единой России“ на выборах также было явным. Причины 
можно обсуждать, но факт остаётся фактом: „Единая Россия“ почти по всем субъектам улучшила положение — 
по некоторым субъектам в 2,5 раза», — сказал он.

Напомним также, что в России 14 октября в единый день голосования в 77 субъектах прошли выборы различного уровня. 
В Амурской, Белгородской, Брянской, Новгородской и Рязанской областях выбирали губернаторов. Жители шести регионов 
(Северной Осетии, Удмуртии, Краснодарского края, Пензенской, Саратовской и Сахалинской областей) выбирали 
депутатов региональных законодательных собраний. В Барнауле, Владивостоке, Курске, Петропавловске-Камчатском, 
Твери, Черкесске и Ярославле избирались депутаты городских дум.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30209.html

Инвесторы дадут второе дыхание предприятиям переработки и мясного 
производства: власти Ставрополья
Договорённости с инвесторами агропромышленной отрасли Ставропольского края стали итогом участия ставропольской 
делегации в XIV Российской агропромышленной выставке «Золотая осень - 2012». Об этом заявил 16 октября на брифинге 
заместитель председателя правительства Ставропольского края Николай Великдань, сообщили корреспонденту ИА     REX   
в пресс-службе губернатора Ставрополья.

Краевая делегация на выставке «Золотая осень - 2012» насчитывала около 200 человек. Достижения в племенном деле 
представили 14 хозяйств. Кроме того, на экспозиции Ставрополья 160 краевых предприятий переработки и торговли 
продемонстрировали практически весь спектр продовольственных товаров, выпускающихся в крае.

В рамках работы выставки у губернатора края Валерия Зеренкова и членов правительства Ставрополья состоялся ряд 
встреч, значимых для развития агропромышленного комплекса края. Так, с директором группы компаний «АГРИКО» 
Владимиром Бовиным обсуждены планы строительства заводов по глубокой переработке сахарной свёклы и кукурузы.

С руководством концерна «ВЕЛЬ» состоялись переговоры по строительству на территории Будённовского и Левокумского 
районов биокластера, предусматривающего углублённую переработку пшеницы, продукции животноводства и овечьей 
шерсти. Реализация проекта должна начаться уже в этом году.

С компанией «Евродон» достигнута договорённость о строительстве на территории Андроповского района завода по 
переработке мяса индейки. В Предгорном районе с участием ООО «Агротехнопарк «Южная провинция» планируется 
создание мясного кластера. Только один этот проект, по словам краевого вице-премьера, стоит около 14 млрд. рублей.

«Это те инвесторы, которые дадут нам второе дыхание именно в направлениях переработки, а также развития мясного 
производства», - прокомментировал Николай Великдань итоги переговоров.

Зампред правительства края также добавил, что по итогам участия в выставке «Золотая осень - 2012» в конкурсе «За 
достижение высоких показателей в развитии племенного и товарного животноводства» все 14 ставропольских 
животноводческих организаций были награждены дипломами I степени и золотыми медалями. Золотой медалью «За вклад 
в развитие агропромышленного комплекса России» награжден тракторист СПК «Восток» Степновского района Николай 
Коропенко. За заслуги в агропромышленном производстве и за вклад в достойное продолжение традиций семейной 
трудовой династии звание «Почётный работник агропромышленного комплекса России» получил Сергей Остапенко.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30211.html

Лукашенко намерен оставить в Белоруссии всего 2-3 детских дома
В обозримом будущем в Белоруссии может остаться всего два-три детских дома. Об этом заявил президент Белоруссии 
Александр Лукашенко на пресс-конференции в Минске 16 октября для российских региональных СМИ, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По словам главы белорусского государства, в настоящее время ведётся очень серьёзная работа в направлении 
ликвидации детских домов и устройства детей в семьи, однако «два-три детских дома всё же будут оставлены, потому как 
всех же детей не разберут».

«Мы хотим вообще из детских домов детей забрать (у нас тенденция серьёзная в этом отношении), больше половины 
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детей из детских домов забрали. Останется два-три детских дома, а всего было около сотни», — сказал Александр 
Лукашенко.

Напомним, что на протяжении многих лет в Белоруссии ведётся работа по устройству детей в семьи, потому как, считается 
в республике, только таким образом дети смогут полноценно развиваться.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30210.html

Муниципальные фильтры позволяют отсечь «варягов» из Москвы от 
регионов: политтехнолог
Новый муниципальный фильтр стимулирует к работе внизу и объединяет усилия партий в решении многих проблем. 
Об этом заявила политтехнолог Юлия Бороненко 16 октября во Великом Новгороде в ходе видеомоста Москва — 
Владивосток — Великий Новгород — Калининград— Брянск на тему «Первые итоги региональных и муниципальных 
выборов в России: взгляд из центра и регионов», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Ничего нового в регионе не произошло. Произошла победа Сергея Митина, действующего губернатора. Это было 
прогнозируемо. Эксперты считают, что это — свидетельство грамотной работы и хорошего администрирования. Если 
говорить о тенденции усталости от выборов, то Великий Новгород её не показал. Основная интрига разворачивалась 
между представителями „Справедливой России“ и ЛДПР, которые заняли 2 и 3 места соответственно», — сказала она.

Бороненко также позитивно оценила введение муниципальных фильтров: «Что касается муниципальных фильтров, 
то выводы и анализ в разумности меры видны уже сейчас, и если во время предвыборных кампаний были представители 
политических сил, которые не смогли набрать нужного количества голосов, то сейчас, после выборов, мы можем говорить, 
что инструментарий позволяет отрабатывать несколько вещей, и плюсов у этого муниципального фильтра больше 
на выходе, нежели на входе. Первое, что он может делать — стимулирование к работе внизу. Второе — объединить усилия 
партий и преодолевать вопросы. Третье — это появление „варягов“, то есть, представителей других регионов, особенно 
из Москвы. Мы „варягов“ не очень любим. Муниципальный фильтр позволяет не пустить в регион не заинтересованных 
в прогрессе региона людей из Москвы».

Как ранее сообщало ИА     REX  , политолог Виктория Кашинская заявила о том, что, в отличие от победившего 
в Калининграде представителя «Единой России», посёлок Янтарный Калининградской области стал единственным 
в     России   местом, где победила партия «Патриоты России». «Янтарный — единственное место в стране, где выиграли 
„Патриоты России“, и выиграли не потому, что они предложили позитивную повестку или у них есть лидеры, а потому, что 
на протестной волне люди проголосовали. Низкую явку я отмечаю как позитивную тенденцию: люди занимаются своими 
делами, они не пошли на выборы, для них исход выборов в принципе понятен — они выбирают стабильность», — сказала 
она.

Напомним также, что в России 14 октября в единый день голосования в 77 субъектах прошли выборы различного уровня. 
В Амурской, Белгородской, Брянской, Новгородской и Рязанской областях выбирали губернаторов. Жители шести регионов 
(Северной Осетии, Удмуртии, Краснодарского края, Пензенской, Саратовской и Сахалинской областей) выбирали 
депутатов региональных законодательных собраний. В Барнауле, Владивостоке, Курске, Петропавловске-Камчатском, 
Твери, Черкесске и Ярославле избирались депутаты городских дум.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30212.html

«Единая Россия» смогла договориться: представитель «Деловой России» 
о выборах в Брянске
Несмотря на угрозу отмены выборов в Брянске, «Единая Россия» совместно с КПРФ и ЛДПР сумела предотвратить такую 
угрозу. Об этом заявил председатель Брянского регионального отделения организации «Деловая Россия» Игорь Алёхин 
16 октября во Великом Новгороде в ходе видеомоста Москва — Владивосток — Великий Новгород — Калининград— 
Брянск на тему «Первые итоги региональных и муниципальных выборов в России: взгляд из центра и регионов», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Брянск является одним из топовых регионов, где интрига сохранялась до конца. Давно на Брянщине мы не видели таких 
выборов. Интригу добавила ситуация со снятием губернатора. Эта ситуация позволила действующему губернатору 
Николаю Денину добавить 2-3%, поскольку народ начал сопереживать этому процессу. Рассматривались несколько 
сценариев вплоть до отмены выборов, но „Единая Россия“ смогла договориться с партиями КПРФ и ЛДПР, чтобы они тоже 
сняли своих кандидатов с выборов. Вероятность отмены выборов была очень высока, и в определённый момент 
на избирательном поле остался один кандидат, но после усилий „Единой России“ и народа выборы не отменились», — 
сказал он.

Алёхин назвал победу Николая Денина свидетельством «поддержки стабильности» со стороны народа: «Конечно, 
результат — 66% явки — говорит о том, что это была борьба. Интрига сохранялась до последнего дня. Если бы КПРФ было 
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выгодно сделать второй тур, интрига была бы ещё сильнее, и мы могли бы наблюдать иные договорённости между КПРФ, 
ЛДПР и „Яблоком“, и результат был бы более непредсказуемым. Но победа нынешнего губернатора — поддержка 
стабильности. Народ не захотел каких-то изменений курса».

Как ранее сообщало ИА REX, политтехнолог Юлия Бороненко заявила о том, что новый муниципальный фильтр 
стимулирует к работе внизу и объединяет усилия партий в решении многих проблем. «Первое, что фильтр может делать — 
стимулирование к работе внизу. Второе — объединить усилия партий и преодолевать вопросы. Третье — это появление 
„варягов“, то есть, представителей других регионов, особенно из Москвы. Мы „варягов“ не очень любим. Муниципальный 
фильтр позволяет не пустить в регион не заинтересованных в прогрессе региона людей из Москвы».

Напомним также, что в России 14 октября в единый день голосования в 77 субъектах прошли выборы различного уровня. 
В Амурской, Белгородской, Брянской, Новгородской и Рязанской областях выбирали губернаторов. Жители шести регионов 
(Северной Осетии, Удмуртии, Краснодарского края, Пензенской, Саратовской и Сахалинской областей) выбирали 
депутатов региональных законодательных собраний. В Барнауле, Владивостоке, Курске, Петропавловске-Камчатском, 
Твери, Черкесске и Ярославле избирались депутаты городских дум.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30213.html

Лукашенко готов обсуждать переселение белорусов на Дальний Восток
Президент Белоруссии Александр Лукашенко признался, что никогда ни у кого ничего чужого не взял. Об этом он заявил 
на пресс-конференции в Минске 16 октября для российских региональных СМИ, передаёт корреспондент ИА     REX  .

При этом, по его словам, многие ищут по всему миру его богатства. «Если только мы будем хапугами, всё общество 
будет...», — отметил Лукашенко.

Кроме того, он заявил, что готов подумать о переселении белорусов на Дальний Восток, если этот процесс будет иметь 
управляемый характер. Однако он признался, что не может сказать, что с лёгкостью бы отпустил своих людей в данный 
российский регион. «Но если процесс приобретёт управляемый характер, мы готовы подумать. Ну что плохого в том, если 
тысяча или две тысячи специалистов поедут туда?», — добавил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/30214.html

Образование останется бесплатным, а дошкольникам не придётся 
сдавать экзамены
Министерство образования и науки РФ подготовило брошюру о положениях проекта федерального закона 
«Об образовании». Напомним, в августе 2012 года законопроект внесён правительством и сейчас находится 
на рассмотрении в Госудме РФ. ИА     REX   публикует содержание брошюры, в которой даны ответы на популярные вопросы 
по проекту закона.

Останется ли общее образование бесплатным?

Да. Государство обязано обеспечить каждого бесплатным общим образованием в рамках ФГОС, и эта норма чётко 
прописана в проекте закона. Более того, документ однозначно говорит о том, что платные образовательные услуги не могут 
заменять обучение, которое финансируется из бюджета. В противном случае образовательная организация обязана 
вернуть все деньги обучающемуся или его родителям.

Зачем надо было менять законодательство в сфере образования? Чем не устраивал старый закон?

Действующий Закон «Об образовании» был принят в 1992 году и для своего времени был очень прогрессивным. Именно 
он адаптировал образовательную систему к новым экономическим реалиям, создал условия для самостоятельности школ 
и появления авторских образовательных методик. Правда, финансовых и организационных основ для реализации этих 
инициатив определено не было, и многие передовые идеи так и остались на бумаге. Но главное — за 20 лет стала другой 
страна, и документ просто перестал отвечать требованиям времени. Попытки же угнаться за происходящими изменениями 
привели к тому, что практика внесения в него дальнейших поправок во многом исчерпала свой ресурс.

1. Законопроект учитывает российский опыт развития образования, закрепляет все последние изменения, произошедшие 
в отечественной системе образования, и закладывает основы для её развития в будущем.

2. Новый закон направлен на выстраивание отношений между гражданином и институтами образования. Во главу угла 
поставлены человек и создание условий для его самореализации.

3. Новый закон написан гражданами России. Фактически это первый законодательный акт в нашей истории, который 
прошел от начала до конца процедуру общественного обсуждения и в котором предложения граждан нашли реальное 
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воплощение в положениях документа.

В чем принципиальные отличия нового закона от старого?

Сегодня задача нового закона — не только описать систему образования, определить правила для всех участников 
образовательного процесса, но главное — описать нормы и правила, по которым можно двигаться по образовательной 
лестнице от уровня к уровню, предоставить каждому гражданину в любом возрасте возможности для образования 
и профессионального роста.

Новый закон учитывает всё многообразие возможностей получения качественного образования, которые сегодня есть 
в Российской Федерации. При этом образование на всех уровнях — от дошкольного до высшего— остаётся бесплатным.

Цель нового закона — предоставить каждому максимальные условия для того, чтобы получить дошкольное и обязательное 
общее образование, выбирать действительно качественные образовательные организации для получения 
профессионального образования, работая, профессионально совершенствоваться, осваивать новые технологии.

Какие конкретные преимущества получат учащиеся, родители и вся система образования от вступления в силу 
нового закона?

1. Дошкольное образование можно будет получить без очереди, в различных формах (в детском саду, дошкольных группах 
при школах, на дому), а само оно обеспечит равный уровень подготовки детей перед поступлением в школу.

2. Расширяются возможности получения знаний. В законодательстве впервые закреплено право на дистанционное, 
электронное, сетевое и семейное обучение.

3. Расширится выбор образовательных организаций, в которых можно получить образование на бесплатной основе: 
бюджетное финансирование получат граждане, обучающиеся в негосударственных образовательных организациях.

4. Студенты и школьники получат возможность выбирать учебные курсы, причем не только в своём образовательном 
учреждении, но и за его пределами.

5. Среднее профессиональное образование станет общедоступным.

6. Повышен уровень начального профессионального образования: оно включено в систему среднего профессионального 
образования.

7. Родители, работодатели и учащиеся получат больше возможностей для влияния на образовательный процесс и его 
организацию за счёт расширения полномочий общественных советов.

8. Студенты получат возможность заниматься научной деятельностью под руководством научных работников. Будут 
расширены возможности прохождения практики на предприятиях реального сектора экономики, ведения 
преподавательской деятельности специалистами предприятий-работодателей.

9. Расширятся возможности для реализации уникальных образовательных программ. В законе учтены особенности 
получения образования для детей с ограниченными возможностями, образования в сфере культуры и искусства и т. п.

Будет ли система образования, как и прежде, не только учить, но и воспитывать?

Вторая статья документа гласит, что образование является единым процессом обучения и воспитания. Таким образом, все 
нормы законопроекта, регулирующие процесс образования, в равной мере относятся и к воспитанию.

Какие права обеспечивает новый закон?

• Право каждого на образование.
• Поддержку различных форм получения образования, включая самообразование и семейное образование.
• Право на получение основного общего образования на родном языке, а также на выбор языка обучения в рамках 

возможностей, предоставляемых системой образования.
• Право каждого на защиту его законных интересов, прав и свобод в образовании, включая судебную защиту.

Сохранятся ли льготы при поступлении в вузы?

Новый закон сохраняет право на поступление в вузы без вступительных экзаменов для победителей и призёров 
Всероссийской олимпиады школьников, членов сборных команд Российской Федерации, участвовавших в международных 
олимпиадах по общеобразовательным предметам, а также чемпионов и призёров Олимпийских игр, Паралимпийских игр 
и Сурдолимпийских игр (по направлениям подготовки (специальностям) в области физической культуры и спорта). При этом 
система льгот и преимуществ, предоставляемых при приёме в высшие учебные заведения, будет упорядочена. Главная 
цель — обеспечить равные возможности для поступления всем абитуриентам. В частности, в новом законе предусмотрена 
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замена права на поступление вне конкурса следующими формами государственной поддержки:

• приём в пределах установленной квоты при условии успешного прохождения вступительных испытаний;
• обучение за счёт средств бюджета на подготовительном отделении;
• преимущественное право приёма в вузы при условии успешного прохождения вступительных испытаний и при 

прочих равных условиях.

Такая система позволит обеспечить не только реализацию права на доступ к образованию, но и будет способствовать 
успешному освоению профессиональных образовательных программ.

Категории граждан, которые смогут воспользоваться льготами:

1. Дети-инвалиды и инвалиды I и II групп (они будут иметь право на все перечисленные выше формы поддержки).

2. Дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей (они получат право на обучение на подготовительных 
отделениях государственных вузов или преимущественное право зачисления).

3. Другие категории граждан, которым в настоящее время федеральными законами предоставлены льготы (преимущества) 
при приёме в вузы.

Будет ли способствовать новый закон повышению статуса педагога?

Да. В этом документе государство впервые законодательно признает особый статус педагогических работников. Кроме 
того, он гарантирует право учителей и преподавателей на повышение квалификации и профессиональную переподготовку 
за счёт работодателя, прохождение аттестации на присвоение квалификационной категории, а также детально 
прописывает меры их социальной поддержки. Права и меры поддержки педагогических работников образовательных 
организаций впервые распространены и на педагогических работников других организаций (медицинских, организаций 
соцзащиты и т. д.), которые ведут образовательную деятельность.

Какие гарантии по оплате труда получат педагоги?

Новый закон чётко говорит о том, что затраты на оказание государственных (муниципальных) услуг в сфере образования 
включают в себя расходы на оплату труда педагогов. Причем с учётом обеспечения определенного среднего уровня 
зарплаты, определяемого в соответствии с решениями президента Российской Федерации, Правительства Российской 
Федерации, органов государственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления 
(например, школьные учителя должны будут получать не меньше средней зарплаты по экономике региона).

Какие уровни образования включает новый закон?

В соответствии с новым законом общее и профессиональное образование реализуется по уровням. Общее образование:

• дошкольное образование;
• начальное общее образование;
• основное общее образование;
• среднее общее образование;

Профессиональное образование:

• среднее профессиональное образование;
• высшее образование — бакалавриат;
• высшее образование — специалитет, магистратура;
• высшее образование — подготовка кадров высшей квалификации.

Для каждого уровня создаются свои федеральные государственные образовательные стандарты (ФГОС). 

В новом законе говорится о создании системы непрерывного образования, которая будет включать в себя 
дошкольное, общее, среднее профессиональное и высшее образование. Разве эти элементы не связаны уже 
сейчас?

Действительно, непрерывное образование упоминается и в существующем законе, но новый законопроект упорядочивает 
эту систему. Более того, он включает дошкольное образование в систему общего образования в качестве отдельного 
уровня, чего раньше никогда не было. Что касается уровней профессионального образования, то они только сейчас 
приводятся в соответствие с Конституцией РФ: законопроект обеспечивает общедоступность и бесплатность среднего 
профессионального образования и гарантирует безвозмездное получение на конкурсной основе третьего уровня высшего 
образования (сейчас это послевузовское профессиональное образование). Определяет новый закон и уровни образования, 
наличие которых дает право на занятие профессиональной деятельностью (образовательные цензы). Всё это 
в совокупности даёт возможность каждому человеку повышать свой образовательный уровень на протяжении всей жизни.
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Появятся ли новые образовательные программы?

Согласно законопроекту образовательные программы делятся на основные и дополнительные. К основным 
образовательным программам относятся следующие:

1. Основные общеобразовательные программы:

• образовательные программы дошкольного образования;
• образовательные программы начального общего образования;
• образовательные программы основного общего образования;
• образовательные программы среднего общего образования.

2. Основные профессиональные образовательные программы:

образовательные программы среднего профессионального образования

— программы подготовки квалифицированных рабочих (служащих),

— программы подготовки специалистов среднего звена;

образовательные программы высшего образования

— программы бакалавриата,

— программы специалитета,

— программы магистратуры,

— программы подготовки научно-педагогических кадров (в аспирантуре, адъюнктуре), программы ординатуры, программы 
ассистентуры-стажировки.

3. Программы профессионального обучения:

программы профессиональной подготовки по профессиям рабочих

и должностям служащих;

- программы переподготовки рабочих и служащих;

- программы повышения квалификации рабочих и служащих.

К дополнительным образовательным программам относятся следующие:

1. Дополнительные общеобразовательные программы:

- дополнительные общеразвивающие программы;

- дополнительные предпрофессиональные программы.

2. Дополнительные профессиональные программы:

- программы повышения квалификации;

- программы профессиональной переподготовки.

Из числа образовательных программ исключается и становится самостоятельным видом — подготовка научных кадров 
(докторантура). Правовое регулирование подготовки в докторантуре отнесено к Федеральному закону «О науке 
и государственной научно-технической политике».

Экзамены теперь будут и после детского сада?

Нет. Новым законом не предусматривается проведение экзаменов или каких-либо других форм оценивания детей 
по результатам дошкольного образования.

Почему исчез уровень начального профессионального образования?
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Он никуда не исчез, а его статус повысился. Теперь он включён в систему среднего профессионального образования 
в качестве первого уровня — подготовки квалифицированных рабочих (служащих). Сделано это для того, чтобы обеспечить 
необходимый уровень подготовки рабочих. Получаемых сейчас на этом уровне знаний уже не хватает для 
профессиональной деятельности, так как повсеместно внедряются наукоёмкие технологии, требуется умение учиться 
и профессионально совершенствоваться. Поэтому в рамках среднего профессионального образования предусмотрено два 
вида образовательных программ:

- программы подготовки квалифицированных рабочих (служащих);

- программы подготовки специалистов среднего звена.

При поступлении на образовательные программы среднего профессионального образования после 9-го класса 
обучающиеся будут в обязательном порядке получать среднее общее образование одновременно с получением избранной 
профессии (специальности). Следует также отметить, что в новом законе отдельно прописывается положение 
об общедоступности среднего профобразования. Это позволит повысить его привлекательность для молодёжи. 
Образовательные учреждения начального профобразования будут переименованы в профессиональные образовательные 
организации.

Какие новые возможности появятся для профессиональной подготовки?

Возможности для профессиональной подготовки, которая проводится и сейчас, после вступления в силу нового закона 
значительно расширятся. Существующие в настоящее время программы профессиональной подготовки становятся 
вариативными. Они позволят не только пройти профессиональное обучение по программам профессиональной подготовки 
рабочих, но и повысить квалификацию по имеющейся профессии или пройти переподготовку и получить смежную 
профессию (например, вождение в сложных условиях). Учиться можно будет не только в образовательных организациях, 
но и в специализированных учебных центрах, на производстве, а также у индивидуальных предпринимателей. При этом 
организации, которые проводят профессиональное обучение, смогут сами устанавливать и утверждать программы 
на основе действующих профессиональных стандартов или квалификационных требований, учитывая, что профобучение 
предполагает большую вариативность, прикладную направленность и приобретение компетенций, необходимых для 
выполнения конкретных функций или работы на конкретном оборудовании.

Вернётся ли распределение выпускников?

Обязательное распределение выпускников нарушает право на свободу выбора профессии и рода занятий, 
гарантированное Конституцией РФ. В качестве альтернативы и гарантии трудоустройства законопроектом вводится 
институт целевого приема, предусматривающий заключение договора о целевом приёме между вузом и организацией-
работодателем и договора о целевом обучении между гражданином, направленным на обучение в рамках целевого 
приёма, и организацией-работодателем. В новом законе будет отдельная статья, регулирующая правоотношения всех 
заинтересованных сторон. В частности, закрепляются существенные условия договора о целевом обучении, которые 
включают меры социальной поддержки учащегося. Среди них могут быть материальное стимулирование, оплата 
дополнительных образовательных услуг, предоставление в пользование или оплата жилья в период обучения, 
обязательства по организации производственной практики и, конечно, по трудоустройству. Наряду с правами и гарантиями 
предусмотрена и ответственность сторон за неисполнение взятых на себя обязательств. Так, выпускник, который откажется 
работать в организации, с которой был заключён договор, будет обязан возместить расходы, связанные с предоставлением 
ему мер социальной поддержки в полном объёме, а также выплатить штраф в двукратном размере этих затрат.

Для чего в новом законе термин «образовательное учреждение» заменён на «образовательную организацию»?

Ответ Термин «образовательное учреждение» устарел и не соответствует гражданскому законодательству, согласно 
которому учреждение является одной из организационно-правовых форм некоммерческой организации. Организация же 
(в данном случае образовательная) является обобщённым понятием для различных организационно-правовых форм. 
Образовательные организации в рамках одного типа получат возможность использовать в наименовании специальные 
названия в соответствии с особенностями осуществляемой образовательной деятельности. Лицеи, гимназии, 
консерватории и пр. продолжат свою работу.

Все образовательные организации разделятся по уровням образовательных программ:

1. Дошкольные образовательные организации.

2. Общеобразовательные организации.

3. Профессиональные образовательные организации.

4. Образовательные организации высшего образования.

Дополнительным образованием займутся

1. Организации дополнительного образования.
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2. Организации дополнительного профессионального образования.

Почему в новом законе уменьшено количество типов образовательных организаций, а их разделение на виды 
исчезло совсем?

Это связано с необходимостью убрать избыточное дробление образовательных организаций, которое создавало 
необоснованные административные барьеры, а также трудности при лицензировании и государственной аккредитации 
образовательных организаций. При этом существующая градация при всем своем многообразии не давала развиваться 
новым формам обучения, так как оставляла за рамками закона использование дистанционных технологий, выстраивание 
индивидуальных образовательных программ, возможности совместной образовательной деятельности организаций 
различных типов или обучения с участием научных организаций и промышленных предприятий.

Кто получит право учить детей и взрослых?

• Образовательные организации.
• Научные организации (по программам магистратуры и подготовки научно-педагогических кадров, а также 

по программам профессионального обучения).
• Организации для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, организации, осуществляющие 

лечение и (или) оздоровление детей, организации, осуществляющие социальное обслуживание детей 
(по основным и дополнительным общеобразовательным программам, программам профессионального обучения).

• Индивидуальные предприниматели (по основным и дополнительным общеобразовательным программам, 
программам профессионального обучения).

• Иные организации любой организационно-правовой формы (по программам профессионального обучения 
и дополнительного образования).

Будет ли новый закон способствовать интеграции российского и зарубежного образования?

Законопроект направлен на интеграцию российского и европейского образовательных пространств. Международному 
сотрудничеству в документе посвящена отдельная глава, которая, в том числе, предполагает создание условий для 
развития мобильности студентов и преподавателей, а также возможность реализации совместных образовательных 
программ. Кроме того, закон значительно упрощает порядок признания в России иностранных документов об образовании.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30215.html

Войны за воду в Центральной Азии можно избежать: Андрей Грозин
Узбекистан 16 октября вновь выступил с     критикой   проектов строительства крупных ГЭС в Таджикистане и Киргизии. Ранее 
президент республики Ислам Каримов посетил Казахстан и Туркмению, где попытался получить поддержку Нурсултана 
Назарбаева и Гурбангулы Бердымухамедова. О расстановке сил в «водной войне» рассказал корреспонденту ИА     REX   
заведующий отделом Средней Азии и Казахстана Института стран СНГ Андрей Грозин.

Эксперт полагает, что, несмотря на усилия Узбекистана по привлечению на свою сторону других стран Центральной Азии, 
расположенных в низовьях рек, о расколе в регионе говорить преждевременно: «Итоги визитов Каримова в Казахстан 
и Туркмению пока не позволяют говорить о том, что лидеры этих государств целиком и полностью солидаризировались 
с позицией Ташкента. Высказывания Назарбаева и, в особенности, Бердымухамедова не позволяют делать подобного рода 
выводов. Понятно, что нижележащие государства обеспокоены тем, что строительство больших гидроэнергетических 
станций в Киргизии и в Таджикистане может создать проблему для водопользования во всём регионе и в их странах 
в частности, но до выстраивания неких блоков дело пока не дошло».

При этом он отмечает, что для реального размежевания нужны более существенные причины, чем «фантомные страхи» 
Ислама Каримова по поводу того, что рогунская плотина рухнет и мощный поток смоет всё на своём пути. «Все эти 
сценарии хороши для Голливуда, — говорит аналитик, — как метеорит может ударить в то или иное полушарие, так в горах 
Таджикистана может случиться разрушительное, даже 12-балльное землетрясение, и от Рогуна останутся одни обломки. 
Естественно, вал воды пойдёт вниз, и операторы ведущих телевизионных кампаний будут долго снимать развалины, 
которые после этого вала останутся».

Однако политика — более прозаичная вещь, чем сценарий фильма-катастрофы. «Ни Назарбаев, ни Бердымухамедов пока 
не готовы становиться под знамёна Ташкента, им и под своими знамёнами хорошо», — уверен Грозин и добавляет, что 
каждый в Центральной Азии играет свою игру и пытается использовать в своих интересах противоречия Ташкента 
с соседями.

По его мнению, сейчас между Узбекистаном, Казахстаном и Туркменией идёт старая восточная игра для выяснения, кто 
здесь главный: «Если Каримову приходится бегать между Астаной и Ашхабадом, это значит, что лидер Узбекистана 
демонстрирует свою заинтересованность, он заранее становится в более проигрышное положение по отношению к своим 
близким соседям и партнёрам. Я думаю, что самолюбию и честолюбию партнёров это очень льстит».
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Формированию блоков сторонников и противников строительства крупных ГЭС, полагает эксперт, препятствует также 
позиция России: во время своего визита в Душанбе 5 октября президент Владимир Путин не стал высказываться 
по поводу Рогунской ГЭС. Андрей Грозин считает, что Россия не стала ввязываться в этот проект ГЭС не только 
по политическим, но и по экономическим соображениям: «Не совсем понятно, куда девать энергию из Рогуна и Камбар-
Аты. Есть CASA-1000, но, во-первых, это американский проект, во-вторых, никто не считал, сколько электричества 
понадобится Афганистану через год, через пять, через десять. Сколько электричества понадобится Исламабаду? Будет ли 
интерес к получению этой энергии у Дели?». Несмотря на длинную историю проекта Рогунской ГЭС, эти вопросы никто 
до сих пор не исследовал. «Без серьёзных финансовых рисков ГЭС в Киргизии построить можно, — говорит эксперт, — 
а в Таджикистане Рогун — это слишком масштабный проект для того, чтобы не учитывать при возможности его реализации 
конечные итоги».

«Наконец, помимо политических, нематериальных вариантов получения влияния на регион Рогун пока ничего не несёт, 
кроме серьёзных проблем, которые у России возникнут с Ташкентом, — считает аналитик. — Каримову поездка Путина 
в Душанбе и документы, которые были подписаны в ходе визита, оставляют некий „золотой мост“. Мы не отбрасываем 
возможность партнёрства с Ташкентом, но участвуя одновременно в гидроэнергетических проектах в Киргизии, даём 
понять нашим близким стратегическим узбекским партнёрам, что их капризы и не всегда обоснованные претензии 
на региональное лидерство Москвой учитываются, но в качестве основы нашей стратегии в Центральной Азии 
не воспринимаются».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30216.html

Ефим Андурский: Позиция Медведева не совпадает с народной?!
Правозащитник Ефим Андурский прокомментировал ИА     REX   заявление российского премьера Дмитрия Медведева 
о том, что приватизация будет ключом к экономическому развитию России на ближайшие пять-семь лет. По его 
словам, «приватизация — это некий индикатор», и России крайне важно послать международному сообществу 
правильный сигнал: «Мы не хотим видеть экономику под контролем государства».

Приватизация, полагает российский премьер Медведев, станет-таки ключом к экономическому развитию России. Как 
считает глава правительства, Россия должна послать международному сообществу сигнал о том, что «мы не хотим видеть 
экономику под контролем государства». Хотелось бы уточнить — это мнение господин Медведев высказал как частное 
лицо или же такова официальная точка зрения российского правительства?

Единственным источником власти в России является её многонациональный народ (ст. 3 Конституции РФ). 
Он осуществляет эту свою функцию непосредственно (например, через референдум, являющийся высшим 
непосредственным выражением воли народа) и посредством государственных органов и органов местного 
самоуправления. Спрашивается, что мешает названным органам выяснить мнение народа о контроле государства над 
экономикой?

СССР критикуют за чрезмерный уровень обобществления, но это, как я думаю, не могло послужить основанием для 
раздачи общенародной собственности. Кстати, опрос, проведенный в социальной сети Гайдпарк показал, что идею 
референдума о восстановлении общенародной собственности и закреплении её приоритета в Конституции 
РФ поддержало 82% участников опроса.

Сопоставляя сказанное, можно сделать неприятный вывод: премьер-министр России Дмитрий Медведев действует,  
возможно, против воли народа. 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/30217.html
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